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Prédio dos Correios no 
Centro será reformado

  Março choveu 66% a mais do que o esperado

Imóvel histórico está em situação crítica, há anos aguardava intervenções

Servidores 
federais da 
educação vão 
entrar em greve

Racismo segue na Espanha

PÁGINA 5

A partir desta quarta (3), começa uma 
paralisação de servidores federais da educa-
ção. A greve abrange professores e funcio-
nários técnico-administrativos que pedem 
reajuste salarial e reestruturação de carreira. 

Sete livros 
para se entrar 
no mundo de 
Stephen King 

Em novo álbum, 
Caio Prado 
envereda na 
seara do pop

PÁGINA 7

PÁGINA 2

PÁGINA 7

Orquestra portuguesa de jazz grava álbum 
com músicas brasileiras selecionadas por Zuza 
Homem de Mello (1933-2020) num dos últimos 

trabalhos do crítico e pesquisador musical

Fotos/Divulgação

Ponte Brasil-Portugal 
arquitetada por um mestre

2 º  CA D E R N O
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Região Serrana 
tem aumento 
de crimes 
ambientais

PÁGINA 13

Possato/Divulgação

Obra em praia 
de Angra dos 
Reis revolta 
moradores
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Reprodução

Acuña foi chamado de ‘macaco’

Sob orientação de Zuza (detalhe), a Orquestra 

de Matosinhos gravou um álbum de excelência 

SÉRGIO CABRAL

Mal de Alzheimer 
e suas sequelas

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Os tiros que muitos 
fingem não ouvir

PÁGINA 2

RJ será obrigado a recorrer ao STF para 
resolver dívida histórica com a União

MAGNAVITA - PÁGINA 3

PSD deve 
ganhar mais 
com janela 
partidária

PÁGINA 7

PÁGINA 12

O ministro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, determinou, nesta segunda 
(01), a abertura de um processo disciplinar 
contra a distribuidora Enel, após repetidas 
interrupções no serviço em São Paulo. 

Enel pode 
perder as 
concessões
no RJ e SP

PÁGINA 12

PÁGINA 4

O desembargador Luciano Carrasco 
Falavinha Souza, relator do processo de 
cassação do mandato do senador Ser-
gio Moro no TRE-PR, entendeu que as 
acusações contra Moro não procedem, 
e que seu cargo no Legislativo deve ser 
mantido. O julgamento foi suspenso 
por um pedido de vista de José Rodrigo 
Sade e deve ser retomado nesta quarta 
(3). A previsão é de que ele seja concluí-
do no dia 8. Moro é acusado de abuso 
de poder econômico, por gasto excessi-
vo na pré-campanha eleitoral de 2022. 

Giuliano Gomes/ Folhapress

TRE-PR: Relator vota 
pela manutenção do 
mandato de Moro

Presidentes 
de Argentina e 
Colômbia
selam a paz 

CORREIO POLÍTICO E PÁGINA 4

Após uma semana de extrema tensão en-

tre Argentina e Colômbia, os presidentes Ja-

vier Milei e Gustavo Petro “fizeram as pazes” 

e divulgaram uma nota conjunta revertendo o 

rompimento das relações entre os dois países.

A mudança partidária agora implicará em 

mudanças de tamanhos das bancadas da Câma-

ra. Mas também deverá ter implicações nas elei-

ções municipais desse ano. Muitos dos parla-

mentares mudarão de partido visando outubro. 

Os dados do programa Linha Verde do 

Disque Denúncia mostraram que, compa-

rado ao mesmo período do ano passado, as 

cidades de Petrópolis, Nova Friburgo e Te-

resópolis foram a que tiveram aumento no 

número de denúncias.

Depois de Vini Jr, mais um jo-

gador estrangeiro sofreu insulto 

racistas na Espanha. Trata-se do 

argentino Marcos Acuña, do Se-

vilha, que foi chamado de ‘macaco’ 

por torcedores do Getafe. A LaLi-

ga, organizadora do Campeonato 

Espanhol, emitiu uma nota repu-

diando os atos dos torcedores e 

condenando os atos de ódio.  
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A HISTÓRIA NO CORREIO PETROPOLITANO

DOM PEDRO CARLOS VISITA CEL GEISEL
02 de abril de 1977 - Nesta 

ocasião o Príncipe Dom Pedro 
Gastão de Orleans e Bragança, 
foi a Brasília para uma visita de 
apoio ao então Presidente da Re-
pública, General Ernesto Geisel, 
que o recebeu no Palácio do Pla-
nalto. Dom Pedro Gastão entre-
gou ao Presidente, sete medalhas 
cunhadas em Prata de Lei, com as 

efi gies da Imperatriz Leopoldi-
na, A Imperatriz Dona Amélia, 
Dom Pedro II, a Imperatriz Te-
resa Cristina, a Princesa Isabel, o 
Conde d’Eu e o Príncipe do Grão 
Pará, da coleção comemorativa 
do Sesquicentenário de Nasci-
mento do Imperador Dom Pedro 
II, que se compõe de 10 meda-
lhas. As três primeiras (Dom 

João VI, Dona Carlota Joaquina 
e Dom Pedro I) já haviam sido 
entregues ao General, quando 
este passou em visita ao Museu 
Imperial, em Petrópolis. Duran-
te a visita, o Príncipe ofereceu 
ao Presidente sua solidariedade 
no recente episódio de denúncia, 
pelo Brasil, do Acordo Militar 
com os Estados Unidos.

Verniz jurídico aproxima trama sob 
Bolsonaro de golpe militar de 1964

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-GOLPE DE 1964 - ATO 
REÚNE DIRCEU, SUPLICY 
E ERUNDINA e relembra gol-
pe de 1964 com recados a Lula 
e Bolsonaro. SP tem caminhada 
com referência à data; veto de 
presidente a eventos contra a dita-
dura frustra entidades. Por Artur 
Rodrigues e Ana Gabriela Oli-
veira Lima. A caminhada em São 
Paulo marcou os 60 anos do gol-
pe de 1964, com o lema “Para que 
não se esqueça, para que não con-
tinue acontecendo”. No começo 
do mês, o governo Lula orientou 
ministérios a não realizar atos em 
memória da efeméride em meio 
a um esforço para distensionar as 
relações com as Forças Armadas e 
diante da polarização persistente 
no país. (...) (Folha de S. Paulo)

2-REPÚDIO - Ministros de 
Lula repudiam ditadura nos 60 

anos do golpe mesmo com veto 
de presidente. Sob pressão de 
apoiadores, presidente desauto-
rizou ações do governo que re-
lembrem a data para evitar atri-
tos com as Forças Armadas. Por 
Julia Aff onso, do Estadão Con-
teúdo. Ao menos sete ministros 
do governo Lula usaram seus 
perfi s pessoais na rede social X 
(antigo Twitter) para repudiar a 
ditadura militar (1964 – 1985) 
e homenagear as pessoas que 
morreram neste período. (...)  
(CNN Brasil)

3-POLARIZAÇÃO EM 1964 
-  60 anos do golpe: depoimen-
tos inéditos expõem polarização 
que levou à ruptura em 1964. 
Relatos foram tomados no fi m 
dos anos 1970, na vigência do 
AI-5, e guardados no arquivo do 
Estadão, com o compromisso de 

não serem divulgados enquanto 
os entrevistados estivessem vivos. 
(...) (O Estado de S. Paulo)

4-60 ANOS DO GOLPE - Ver-
niz jurídico aproxima trama sob 
Bolsonaro de golpe de 1964. Tan-
to ato institucional da ditadura 
como minuta para reverter elei-
ção de 2022 tentam dar aparên-
cia de legalidade a ruptura cons-
titucional. Por Angela Pinho. 
Artigos, incisos, “considerandos”, 
menções à Constituição e uso 
de termos como “legalidade” e 
“Estado de Direito”. A linguagem 
jurídica das minutas de decreto 
encontradas na investigação que 
mira a trama golpista para man-
ter Jair Bolsonaro (PL) no poder 
trouxe à tona semelhanças com 
os argumentos legais usados para 
justifi car o golpe militar de 1964. 
(...) (Folha de S. Paulo)

5-DIVISÃO EM ISRAEL - O 
megaprotesto contra Netanyahu 
que revela a forte divisão política 
em Israel. Por Jeremy Bowen. As 
diferenças foram deixadas de lado 
durante algum tempo, à medida 
que o choque e a unidade nacio-
nal se seguiram aos ataques de 
7 de outubro perpetrados pelo 
Hamas. Mas, seis meses depois, 
milhares de manifestantes estão 
novamente nas ruas. A guerra re-
forçou a determinação em desti-
tuir o primeiro-ministro de Israel, 
Benjamin Netanyahu. (...) (BBC 
News Brasil)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Meu pai é incrível. Nunca 
perdeu o bom humor. E o que é 
mais incrível, nesses anos, sempre 
reconheceu minha mãe, seu gran-
de amor e leitmotif nessa jornada 
de pouca consciência e falta da 
memória recentes.

Minha mãe, aliás, é uma leoa. 
Aposentada como professora e 
museóloga. Foi da sala de aula 
à direção de museus como o da 
República, Primeiro Reinado e a 
Casa Rui Barbosa.

Leoa porque jamais deixou de 
cuidar do meu pai. E, ao mesmo 
tempo, durante meus seis anos e 
um mês de prisão, me visitou to-
das as semanas. Magaly tem 81 
anos. Que mulher!

Meu pai, Sérgio, tem 86. No 
próximo dia 27 de maio faz ani-
versário.

A debilidade da memória nos 

dói. Sobretudo se tratando de um 
jornalista e escritor que dedicou 
sua vida à memória da música 
popular brasileira. Biógrafo de 
Pixinguinha, Nara Leão, Almi-
rante, Grande Otelo, Tom Jobim, 
Carlos Manga, Ari Barroso, além 
de toda a história das escolas de 
samba, esse grande brasileiro e 
carioca tem falhas no seu cérebro 
que não permitem mais a ele fa-
zer cognições mais complexas do 
raciocínio.

Duro, muito duro. No entan-
to, é impressionante o seu desejo 
de viver. Sua alegria em nos ver, fi -
lhos, netos e bisnetos. Recomen-
do a todas as famílias que têm 
parentes com o Mal de Alzhei-
mer, que sempre estejam presen-
tes. Visite seu parente acometido 
pela doença. O amor e carinho 
são remédios incomparáveis. E 

a maneira de você manifestar é 
com atitudes. Não abandone, não 
deixe de dar atenção.

Minha mãe perdeu um com-
panheiro da vida toda. Perdeu o 
papo com o parceiro, o whisky 
com boa música, enfi m, o compa-
nheiro de 62 anos de casamento, 
mais o namoro e noivado. Daí 
que quanto mais amor entre to-
dos da família, melhor.

Meu pai já apresenta uma fra-
gilidade maior do seu raciocínio e 
da sua capacidade física. Duro pra 
quem o ama.

No último domingo, 31 de 
março, foi Páscoa. Dia do renas-
cimento do fi lho de Deus.

Para nós, humanos e mortais, 
devemos compreender o ciclo da 
vida. E o que ela nos apresenta de 
maravilhoso e de agruras intrínse-
cas à existência. “Viver e não ter 

a vergonha de ser feliz…”, como 
exalta o poeta Gonzaguinha. 
Que, aliás, adorava ir lá em casa, 
ouvir o mestre Cabral. Meu mes-
tre, meu pai. A pessoa mais feliz 
e bem humorada que conheci, 
além de um papo incomparável.

PS: pela militância dedicada 
aos idosos, me envolvi cedo com 
os temas da velhice, e com me-
nos de 30 anos, fui presidente de 
honra da Associação de Amigos 
e Parentes da Doença de Alzhei-
mer. Jamais imaginei que, déca-
das depois, conviveria com ela 
tão perto.

PS II: A rádio Roquete Pinto 
tem passado semanalmente um 
programa apresentado pelo meu 
pai, um papo delicioso sobre a 
MPB e suas personagens.

*Jornalista. Instagram: 
@sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*
Mal de Alzheimer

Opinião do leitor

Feliz Páscoa!

Talvez a festa da Páscoa não tenha para nós o 

mesmo apelo afetivo que outras, como o Na-

tal, por exemplo. Mas, na Páscoa, não estamos 

celebrando uma lembrança, algo que já se foi, e 

que procuramos não esquecer. Páscoa é vida, é 

presença, esperança e certeza. 

José Ribamar Pinheiro Filho
Brasília - Distrito Federal

A importância 
não reconhecida

Duro golpe aos 
cofres públicos

EDITORIAL

Escrevemos este editorial 
em 1º de abril, e você, leitor, 
está sendo neste dia 2 de abril. 
Faltam exatamente seis meses 
e quatro dias para mais uma 
eleição municipal no país.

Parece que foi ontem as 
campanhas presidenciais, a 
polarização em todo o Bra-
sil para a disputa entre Lula 
e Bolsonaro. Também parece 
que foi ontem a posse de Luiz 
Inácio e o 8 de janeiro. Tra-
duzindo: já já chegaremos em 
meados de agosto e as campa-
nhas eleitorais começaram a 
todo vapor para escolhermos 
os próximos prefeitos e verea-
dores do municípios brasilei-
ros. Diante disso, vai parecer 
também que este editorial foi 
escrito ‘ontem’. 

Para aqueles que só pen-
sam em política próximo da 
eleição e ficam totalmente 
perdidos em uma discussão 
ou argumentação sobre al-
gum candidato, já passou da 
hora de se alinharem sobre o 
que é mais importante para 
a sua cidade. Estamos em 
2024, é inaceitável escutar-
mos: ‘é tudo a mesma coisa’, 
são ‘tudo farinha do mesmo 
saco’, ‘eu não voto em nin-
guém’, ‘vou perder meu tem-
po para que?’... e por aí vai. 

Precisamos entender a 
importância e a responsabi-
lidade de termos em nossas 
mãos o poder de elegermos 
nosso administrador muni-
cipal e nossos representantes 
nas Câmaras. Mais do que 
isso, no caso de possíveis ree-
leições, é preciso realmente 
conferir se tudo ou parte da-
quilo que estava nos planos 
de governo, durante a cam-
panha passada, foi cumprido. 
Para um político continuar 
em seu cargo, ele deve ter fei-
to a lição de casa e colocado 
em prática suas promessas. Se 
não, no que adianta dar mais 
uma chance? 

Todos devem pensar so-
bre o que vale a pena para 
o seu município, continua 
ou muda? Enquanto não for 
definido, através do Con-
gresso Nacional, se teremos 
ou não reeleição no futuro, 
neste pleito, pelo menos, 
devemos tomar este cuidado 
para não mantermos aqueles 
que só prometeram e não 
cumpriram.

Eleição, seja presidencial ou 
municipal, é de suma impor-
tância e é através dela que con-
seguimos mudar o futuro de 
nossos bairros, cidades, estados 
e do país, como um todo.

Em uma longa entrevista do 
ex-capitão do Bope, Rodrigo 
Pimentel ao co-irmão do COR-
REIO DA MANHÃ, o JOR-
NAL DA BARRA em 2019 no 
lançamento de seu fi lme “Inter-
venção” onde o capitão contava 
a história que levaram a derrota 
das UPAs nas favelas, Pimentel 
conversou com a nossa equipe 
e contou, naquela época, so-
bre o crescimento perigoso do 
mercado do cigarro falsifi cado. 
Porém, as falas do criador dos 
maiores fi lmes policiais do país, 
“Tropa de Elite” e “Tropa de 
Elite 2”, parece que foram sim-
plesmente ignoradas.

Hoje convivemos com a 
Máfi a do Cigarro Ilegal, jus-
tamente o que o ex-capitão do 
Bope já premeditava acontecer 
caso as autoridades nada fi zes-
sem. Nos últimos anos no Rio, 
essa “Nova Máfi a” já controla 
ao menos 45 dos 92 municípios 
do estado. Entretanto, o cresci-
mento dessa mercadoria ilegal  

cresceu a tal ponto que os ci-
garros ilegais brasileiros já estão 
proibindo em diversos locais a 
comercialização dos cigarros 
paraguaios, também ilegais. 
Para piorar o caso, as investiga-
ções, tardias, revelaram que o 
cigarro falsifi cado está na mão 
poderosa das milícias e do tráfi -
co de drogas, exatamente como 
dito por Pimentel na entrevista 
feita ao JORNAL DA BARRA 
em 2019. 

Para se ter ideia do rombo 
fi nanceiro de 2018, data onde 
os cigarros surgiram, até o ano 
passado, a sonegação de impos-
tos vindos do cigarro falsifi cado 
deixou de pagar 10 bilhões em 
impostos em todo o Brasil em 
cinco anos – mais de R$ 2 bi-
lhões só no Rio de Janeiro. Ou 
seja, um rombo enorme para 
os cofres públicos fl uminense. 
Um perigo que deve ser com-
batido para o bem do povo que 
merece mais dignidade e menos 
poder para o poder paralelo.

Reprodução

General Geisel

O fi lme “Zona de interesse” 
permite novas refl exões sobre 
o nazismo e permite também 
que pensemos na banaliza-
ção do mal que nos cerca, nos 
sons de tiros e gritos ao nosso 
redor. Frisa que  o Holocausto 
só foi possível graças à cumpli-
cidade de milhões de pessoas, 
que aceitaram o projeto de ma-
tança, que dele se benefi ciaram.

Ganhador do Oscar de 
melhor fi lme internacional, o 
longa de  Jonathan Glazer trata 
da família de um ofi cial nazista 
que vive ao lado do campo de 
morte de Auschwitz. Aborda 
a naturalização do horror pro-
movido por um sistema políti-
co que decidiu eliminar judeus 
e todos os outros tidos como 
indesejáveis: homossexuais, ci-
ganos, socialistas, entre outros.

O fi lme não mostra os ju-
deus que, ali ao lado, estão sen-
do massacrados, mas os sinais 

da barbárie, os sons (os tais ti-
ros e gritos) e a fumaça que sai 
das chaminés dos crematórios 
usados para queimar, em esca-
la industrial, os corpos de seres 
humanos. 

A família do ofi cial, Rudolf 
Höss  — que comandava Aus-
chwitz —, sabe do que se passa 
ao lado; mulheres da casa sele-
cionam com alegria os objetos 
roubados de pessoas levadas 
para a morte: peças de roupas, 
um belo casaco, e até um dia-
mante encontrado escondido 
num tubo de pasta de dente. A 
que  encontra a pedra diz, iro-
nicamente, que passaria a pe-
dir para receber mais daqueles 
tubos. O aval dos canalhas foi 
decisivo para o extermínio em 
massa.

O fi lme expõe o ressenti-
mento e a amargura dos opres-
sores, sentimentos que afl ora-
ram no Brasil nos últimos anos. 

A sogra do ofi cial comenta, 
com desdém e um certo prazer, 
ser provável que sua ex-patroa, 
uma judia rica e envolvida com 
livros, estivesse, naquele mo-
mento, estar bem ali, do outro 
lado do muro. 

Por suas dimensões e impli-
cações, o  Holocausto é incom-
parável com qualquer outro 
fato histórico, até mesmo com 
outros casos de genocídio de 
milhares ou de milhões de pes-
soas. Mas é inevitável ver o fi l-
me e não lembrar do que ocorre 
em periferias e favelas brasilei-
ras, em particular, na Zona Sul 
do Rio, onde riqueza e miséria 
fi cam muitas vezes lado a lado, 
como a casa dos Höss e o cam-
po de Auschwitz.

Em muitos de nossos apar-
tamentos ou casas também é 
possível ouvir tiros, gritos, sire-
nes, explosões. Mas a tragédia 
que ocorre com esses vizinhos 

não costuma provocar empatia 
ou dor. No caso dos Höss, as 
vítimas eram judeus; no nosso, 
pobres, quase todos pretos. 

É a indiferença cúmplice 
que permite aos governos in-
sistirem em operações policiais 
focadas não na racionalidade 
de uma política de segurança 
pública, mas na matança de 
eventuais suspeitos — eles sa-
bem que boa parte da sociedade 
também não está nem aí para as 
mortes dos que moram do ou-
tro lado do muro, quer mesmo 
que eles sejam dizimados. 

Ao tratar do Holocausto, 
“Zona de interesse” alerta para 
o que ocorre em tantas outras 
inúmeras partes do planeta, in-
clusive aqui no Brasil e na Faixa 
de Gaza: vale lembrar que áreas 
de confl itos frequentes no Rio 
são, há décadas, chamadas pelo 
nome da  estreita porção de ter-
ritório palestino.

Fernando Molica

Os tiros que muitos fi ngem não ouvir
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 RUMO AO STF - As pro-
postas do ministro Fernando 
Haddad não atendem a dívi-
da acumulada pelo Rio em go-
vernos passados. São propos-
tas que visam um cenário de 
futuro e não um passado, que 
só o estado do Rio possui. De-
pois de um raio X da dívida e 
de atender o pedido do presi-
dente Lula para esperar, não 
restará ao governador Cláu-
dio Castro recorrer ao STF 
para uma solução. O caso do 
Rio é atípico, passando pela 
fusão e até a mudança da capi-
tal, a divida vem se arrastando 
por vários governos e é hoje 
impagável.  

UM VICE PARA O PL- 
Uma conversa ao pé do ouvi-
do na Porta do Anexo do Gua-
nabara, nesta terça, dia 1º de 
abril, entre o deputado federal 
Alexandre Ramagem e o ex-de-
putado Eduardo Cunha, hoje 
o todo poderoso do Republi-
canos fl uminense, deve ter fei-
to a orelha do prefeito Eduar-
do Paes arder muito.

Um cacique partidário 
passou toda a segunda-fei-
ra oferecendo mundos e fun-
dos aos candidatos da sua 
legenda e para fortalecer 
nominatas. Terminou o dia 
com uma pilha de fi liações 
em importantes municípios. 
A promessa deixou assusta-
do um colega dirigente que 
fazia contas. No fi nal da tar-
de, ele perguntou onde ele 
arranjaria tanto fundo parti-
dário: “Não tem esse dinhei-
ro todo, mas como hoje é 1º 
de Abril, pude fazer algumas 
mentirinhas para garantir as 
nominatas. Depois do dia 
06, ninguém vai poder sair.”  

AÇÕES CONTRA TRÁ-
FICO SEXUAL - A senadora 
Damares Alves (Republica-
nos-DF) quer que o governo 
federal apresente um plano 
de ações contra a exploração 
sexual e o tráfi co humano du-
rante a 30a Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudan-
ças do Clima, a COP30, que 
acontecerá em novembro do 
ano que vem em Belém (PA). 
Em requerimento enviado ao 
Executivo, Damares sugere a 
criação de um órgão colegia-
do paritário, com participa-
ção de governos e sociedade 
civil, para a “formulação de 
medidas de prevenção e en-
frentamento”.

MP DENUNCIA AGRES-
SORES - A Promotoria de In-
vestigação Penal de Nova Fri-
burgo do Ministério Público do 
Estado do Rio (MPRJ), denun-
ciou, na última terça-feira (26), 
oito pessoas que proferiram ofen-
sas contra a deputada estadual 
Marina do MST (PT), duran-
te um encontro com morado-
res de Lumiar, em Nova Fribur-
go, no ano passado. Marina foi à 
cidade cumprir uma agenda polí-
tica, e foi recebida com ofensas e 
ataques com objetos, por um gru-
po mobilizado pelas redes sociais 
que queriam impedir a ativida-
de. A deputada teve que ser escol-
tada pela Polícia Militar para dei-
xar o local.

MANIFESTAÇÕES - Um 
dos denunciados pelo MPRJ, é 
o empresário Jailton Barroso El-
ler que se envolveu em um outro 
processo relacionado à mobiliza-
ção contra a deputada, mas como 
autor de uma ação. Foi a empresa 
de Jailton que entrou com a ação 
que impediu a realização de uma 

manifestação convocada pelo de-
putado federal Glauber Braga em 
apoio à deputada Marina do MST 
em Lumiar. O encontro, marcado 
para duas semanas após o ocorri-
do com Marina, não foi realizado 
por força da Justiça, que entendeu 
que o encontro poderia acarretar 
riscos à segurança dos demais de-
vido ao fervor político.

CASTRO EM BARRA 
MANSA - A inauguração do 
Restaurante do Povo, em Bar-
ra Mansa, tem nova data. Será na 
sexta-feira, dia 05, às 17 horas., 
com a presença do governador do 
Estado do Rio, Cláudio Castro, 
do PL, e lideranças empresariais 
e políticas de todo o Médio Pa-
raíba.   O prefeito Rodrigo Drab-
le, do Solidariedade, e o secretário 
de Governo, Luiz Furlani, se reu-
niram, em meados do mês passa-
do, com o governador para discu-
tir sobre a abertura do restaurante, 
marcada inicialmente para o pró-
ximo dia 04. 

 PT MESQUITA - O Parti-
do dos Trabalhadores de Mesqui-
ta lança ofi cialmente na próxima 
quinta-feira (04), a pré-candida-
tura do advogado Dr. Luiz Cláu-
dio à prefeitura da cidade, em 
uma casa de festas e eventos no 
bairro Juscelino. Publicações nas 
redes sociais mostram o convi-
te para o ato petista, contendo a 
foto do advogado, ladeado por li-
deranças expressivas, como o se-
cretário de Assuntos Federativos, 
André Ceciliano, o presidente da 
Embratur, Marcelo Freixo, além 
do próprio presidente Lula. Se-
gundo informações da assessoria, 
tirando Lula, todos na foto esta-
rão presentes no evento de quin-
ta-feira, ratifi cando que o PT terá 
candidato majoritário na caçuli-
nha da Baixada.

PINGA-FOGO

CM

O aniversário do governador do Rio, Cláu-
dio Castro, foi comemorado em Angra dos 
Reis, no Hotel do Frade, no feriado de Pás-
coa, recebendo amigos e com a família. 
Castro completou 45 anos com a primeira-
-dama Analine e os fi lhos Maria Eduarda e 
João Pedro. Um momento de descontração 

ao lado do cantor Gustavo Lima; do presi-
dente da Alerj, Rodrigo Bacellar; e com o 
pré-candidato a prefeito da Angra, o em-
presário Renato Araújo, o queridinho do 
ex-Presidente Jair Bolsonaro. Na foto, da es-
querda para direta: Bacellar, Renato, Gusta-
vo Lima e o governador aniversariante.

45 anos do Governador

Para nós, fazer as pessoas felizes é algo mágico. Por isso, a Multiplan está 
sempre investindo para transformar sonhos em realidade. A nossa principal 
missão é surpreender e encantar as pessoas todos os dias. 

Há meio século, somos referência no desenvolvimento de shoppings  
e empreendimentos imobiliários. Nossos projetos inovadores transformam  
a vida das pessoas, com serviços, conveniência, cultura, entretenimento  
e muito mais. Que nos próximos 50 anos você viva momentos ainda mais 
mágicos com a gente.

A GENTE FAZ DE TUDO PRA 
QUE VOCÊ VIVA A MAGIA 
DE CADA MOMENTO.
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PSD deve ser maior 

beneficiado da janela
Para analista ouvido pelo Correio, maior prejudicado será PSDB

Por Gabriela Gallo

Nesta sexta-feira (05) termi-
na a janela partidária, período 
estabelecido pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) que per-
mite que parlamentares eleitos 
de forma proporcional possam 
trocar de partido sem prejudicar 
seu mandato. E, em decorrência 
do troca-troca partidário que ha-
verá esta semana, o presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), juntamente com 
líderes da Casa, definiu um reces-
so informal para que deputados e 
partidos alinhem seus interesses 
políticos. Dessa forma, as ativida-
des da Casa estarão reduzidas du-
rante toda semana, suspendendo 
discussões nas comissões e no 
plenário da Câmara.

A mudança partidária ago-
ra implicará em mudanças nos 
tamanhos das bancadas da Câ-
mara. Mas também deverá ter 
implicações nas eleições munici-
pais deste ano. Muitos dos parla-
mentares que mudarão de parti-
do visam as eleições de outubro, 
especialmente para prefeito.

Como as mudanças alteram 
o tamanho das bancadas, houve 
o pedido de recesso informal, 
porque as mudanças alteram 
orientações partidárias e podem 
mesmo mudar as composições 
das comissões temáticas, que são 
feitas de forma proporcional ao 
tamanho de cada partido.

Após a redefinição dos mem-
bros dos partidos, a Câmara dos 
Deputados voltará a votar pautas 
relevantes para a Casa – como a 
manutenção (ou não) da prisão 
do deputado federal Chiquinho 
Brazão (Sem Partido-RJ), preso 
pelo Supremo Tribunal Federal 
(STF) acusado de ser um dos 

mandantes do assassinato da ve-
readora do Rio de Janeiro Mariel-
le Franco (Psol) e seu motorista 
Anderson Gomes.

Na primeira semana de abril, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) viajará pelo país a 
fim de tentar fortalecer laços e 
destravar alianças, com foco nas 
eleições municipais. Lula desem-
barcou no Rio de Janeiro nesta 
segunda-feira (1) e tem previsão 
de ir para o interior de Pernam-
buco na quinta-feira (4), e na 
sexta-feira (5) desembarca em 
Iguatu, município do Ceará.

Trocas
As discussões e transições 

entre os partidos acontecerão 
ao longo da semana. Porém, ao 
Correio da Manhã, o consultor 
de análise política do time de 
Estados & Municípios da BMJ 
Consultores Associados Érico 
Oyama, avaliou que o principal 

destaque neste período de janela 
partidária é “o enfraquecimento 
no quadro do PSDB, especial-
mente na cidade de São Paulo, 
onde há a possibilidade de o par-
tido ficar sem nenhum vereador”.

“As saídas foram motivadas 
principalmente pela resistência 
da cúpula do partido em apoiar 
a campanha de reeleição do pre-
feito Ricardo Nunes (MDB)”, 
explicou o analista político.

No caso das eleições em São 
Paulo, a expectativa é que os alia-
dos de Ricardo Nunes filiados ao 
PSDB migrem para o MDB, o 
PSD ou o Podemos para seguir 
apoiando o prefeito. Ricardo 
Nunes tem apoio dos partidos 
MDB, União Brasil, PSD, Repu-
blicanos, Podemos, PL, PSDB, 
PP e Novo. Já os partidos de opo-
sição a Nunes são PT, PSOL e 
PSB.

O analista político ainda 
considera que o partido que mais 

será beneficiado com as trocas 
de legendas é o PSD, partido de 
centro em meio a um país polari-
zado. “Entre os partidos que mais 
devem se fortalecer vale citar o 
PSD, que hoje tem o maior nú-
mero de prefeitos no Brasil e que 
pretende eleger ao menos 800 
nomes nas eleições deste ano. 
Tendo em vista que recentemen-
te muitos prefeitos do estado de 
São Paulo migraram para o PSD, 
o mesmo deve ser observado en-
tre os vereadores”, afirmou.

Apesar das recentes polêmi-
cas e investigações da Polícia Fe-
deral (PF) envolvendo o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, para Érico 
Oyama, o Partido Liberal (PL) 
também tem chances de aumen-
tar seus quadros ou, pelo menos, 
não reduzi-los. Isso porque a sigla 
ainda carrega a força popular do 
ex-presidente e também “a repre-
sentatividade do partido perante 
os políticos mais conservadores”.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Janela partidária reflete nas eleições municipais

Relator no tRE do Paraná vota contra 
cassação do mandato de Moro
Por ana Paula Marques

O relator do processo que 
pede a cassação do senador Ser-
gio Moro (União Brasil-PR), 
votou, nesta segunda-feira (1), 
pela improcedência da ação. O 
desembargador Luciano Carras-
co Falavinha Souza, do Tribunal 
Regional Eleitoral do Paraná 
(TRE-PR), entendeu que as acu-
sações contra Moro não proce-
dem, e que seu cargo no Senado 
Federal deve ser mantido.

O julgamento foi suspenso 
por um pedido de vista de José 
Rodrigo Sade, segundo desem-
bargador a votar. Com isso, a 
continuidade da sessão ficou 
marcada para a próxima quar-
ta-feira (3). O julgamento já es-
tava previsto para durar três ses-
sões, a desta segunda, a do dia 
3 e o tribunal também reservou 
o dia 8 de abril para concluir a 
análise do caso.

Sergio Moro é acusado de 
abuso de poder econômico, já 
que, segundo o PT e o PL acu-
sam, ele teria gasto mais do que 
o dobro do teto estabelecido por 
lei para concorrer ao Senado. 
Mas, para o relator do caso, não 
houve gasto excessivo no período 
da pré-campanha.

Ao todo são duas Ações 
de Investigação Judicial Elei-
toral (AIJEs) movidas contra 
Moro que apontam abuso de 
poder econômico, caixa dois 
e utilização indevida de meios 
de comunicação social duran-
te a pré-campanha eleitoral de 
2022. Os processos, analisados 
em conjunto, também pedem 
a cassação do mandato do par-
lamentar.

Acusação
Em 2021, Moro realizou atos 

de pré-candidatura à Presidência 
da República pelo Podemos. A 
acusação defende que foram gas-
tos de aproximadamente R$ 2 mi-
lhões de recursos do Fundo Parti-
dário com o evento de filiação de 
Moro ao partido, com a contrata-
ção de produção de vídeos para 
promoção pessoal e consultorias 
eleitorais. Mas Moro não seguiu 
a candidatura à Presidência nem 
permaneceu no Podemos.

No ano seguinte, Moro 
concorreu a senador e ganhou 
uma das cadeiras de seu estado, 
o Paraná. Segundo a acusação, 
ele teve vantagem indevida na 
disputa pelo Senado Federal por 
ter tido mais visibilidade do que 
seus concorrentes, justamente 
por sua pré-campanha à Pre-
sidência da República. Para os 
acusadores, houve “altos inves-
timentos financeiros realizados 
antes de Moro deixar o Pode-
mos e decidir se candidatar pelo 
União Brasil a uma cadeira de 
senador”, justifica a acusação.

A defesa de Moro rejeitou 
a contabilidade de gastos feitos 
na pré-campanha e argumentou 
que o montante extrapolado não 
configura crime grave o suficiente 
para a cassação. O Ministério Pú-
blico Eleitoral discorda e pede a 
perda do mandato como punição.

Os advogados do senador 
também criticaram os argumen-
tos do PT e do PL. “Ninguém 
está julgando a operação Lava 
Jato aqui. Mas não dá para es-
quecer de onde Moro veio. Não 
dá para esquecer o nível de co-
nhecimento dele junto ao elei-
tor. Como uma viagem para o 
Nordeste faz o Sergio Moro fi-
car mais conhecido no Paraná? 
Como é que alguém pode dizer, 
de forma séria, que esse gasto faz 
ele ter voto aqui em Quitandi-
nha, no Paraná?”, defendeu.

MP
Já o Ministério Público Fe-

deral (MPF), em parecer, mani-
festou-se favorável à cassação do 
senador. A manifestação foi lida 
pelo Procurador Regional Elei-

toral Marcelo Godoy, durante a 
sessão desta segunda. Ele defen-
deu que “se reconheça a prática 
de abuso de poder econômico” 
na campanha de Moro, além de 
também pedir que a chapa que o 
elegeu seja cassada e que o parla-
mentar fique inelegível.

Apesar do julgamento conti-
nuar, o futuro político de Moro 
só será definido nos próximos 
meses pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). A tendência 
é que independentemente do 
resultado no TRE-PR, tanto a 
defesa de Moro quanto o Mi-
nistério Público Eleitoral devem 
recorrer à Corte Eleitoral.

Inelegível?
Se Moro for cassado, ele fi-

cará inelegível até 2030. Entre-
tanto, não perderá os direitos 
políticos e poderá assumir cargos 
públicos não eletivos. Um desses 
cargos, por exemplo, seria o de 
ministro de Estado, como o que 
ele ocupou durante o governo de 
Jair Bolsonaro, quando coman-
dou a pasta da Justiça.

Mesmo sem ainda esfriar, 
a especulação de quem ficará 
em sua cadeira já é comentada. 
Caso Moro seja realmente cas-
sado, uma eleição suplementar 
deve ser marcada para a escolha 
de um novo senador do Para-
ná, que vai ocupar o cargo até 
2030. No partido do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva, a 
disputa interna tem dois nomes 
paranaenses: a deputada Gleisi 
Hoffmann, presidente do PT e 
o deputado Zeca Dirceu.

O PL de Bolsonaro, por sua 
vez, tem como eventual candida-
to o ex-deputado Paulo Martins.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

TRE julga ação que pode cassar mandato de Moro
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Política brasileira vai 
assistindo ao fim de uma era

União e PSDB: vai chegando 
ao fim a Nova República

Janela Aliança

PSDB

Incendiária

MDB

Brazão

O PFL depois mudou seu 
nome para DEM. Somou-
-se, então, ao PSL, para 
formar o União Brasil. O 
PMDB voltou a ser MDB, o 
nome que tinha original-
mente. O PSDB permane-
ce com o mesmo nome. 
No começo da redemo-
cratização, os três par-
tidos dividiram o poder 
no país, com o intervalo 
dos dois anos de governo 
Fernando Collor. O MDB 

presidiu com José Sar-
ney e Itamar Franco. E o 
PSDB nos dois mandatos 
de Fernando Henrique. 
Na maior parte do tempo, 
os três partidos estiveram 
juntos. Agora, definham e 
devem perder mais tama-
nho no troca-troca parti-
dário que haverá esta se-
mana. Na expectativa do 
cientista político André 
Cesar, especialmente o 
União Brasil. 

Ainda não se sabe exata-
mente que movimentos 
acontecerão até o final 
da semana. Mas há uma 
expectativa de que a ja-
nela partidária atinja em 
cheio dois dos partidos 
que foram a base da cha-
mada Nova República, o 
processo de reconstru-
ção democrática após 
1985, que levou ao fim de 
21 anos de ditadura mili-
tar, cujo início há 60 anos 
acabamos de rememorar. 
Há uma expectativa de 

que o União Brasil seja o 
grande derrotado ao final 
da janela partidária. E ela 
pode acabar de sepultar 
o PSDB, que já há algum 
tempo amarga não pas-
sar de um partido peque-
no. Como o MDB também 
perdeu boa parte de seu 
antigo tamanho, o tripé 
de poder que se formou 
na redemocratização, nos 
governos Sarney e FHC, 
vai se despedindo da po-
lítica, dando lugar a novos 
atores e novas legendas. 

A janela partidária é um 
momento em que depu-
tados podem mudar de 
partido sem sofrer san-
ções. Como a eleição é 
proporcional e o voto é na 
legenda, fora desse perí-
odo os partidos podem 
reivindicar de volta a vaga 
do deputado eleito caso 
ele troque de partido. 

A eleição de Tancredo Ne-
ves, que pôs fim à ditadu-
ra, foi o resultado de uma 
aliança entre o PMDB e o 
PFL, dissidência do PDS, 
que apoiava o regime mi-
litar. Mais tarde, do PMDB 
surgiu o PSDB, que go-
vernou o Brasil por dois 
mandatos com Fernando 
Henrique Cardoso. 

É preciso ver que depu-
tados sairão do PSDB. 
Mas na semana passada 
já repercutiu uma troca 
no Senado. Izalci Lucas 
(DF) deixou o ninho tuca-
no rumo ao PL. Agora, o 
único senador do PSDB 
é Plínio Valério (AM), um 
nome já considerado 
mais conservador.

A incendiária disputa de 
poder entre Antonio Rue-
da e Luciano Bivar é o 
primeiro motivo de cons-
trangimento. Os nomes 
tradicionais do antigo PFL 
saíram do comando. Bivar 
hoje está completamente 
isolado, e Rueda também 
não é um nome político 
que agrega. 

Já o MDB, que por anos 
foi o maior partido e com 
o maior comando sobre o 
Congresso, hoje é somen-
te a quinta bancada na 
Câmara, e está fora da fu-
tura expectativa de poder. 
No lugar do antigo tripé, 
despontam novas legen-
das, como o PSD e o PL. 
Mas até quando?

A prisão do deputado Chi-
quinho Brazão (RJ), ex-U-
nião, também não ajuda, 
mesmo ele tendo sido 
expulso imediatamente 
depois da detenção. Es-
pecialmente porque an-
tes mesmo da acusação, 
já havia um movimento 
no União do Rio de Janei-
ro rumo ao Republicanos. 

Lula Marques/ Agência Brasil

Geraldo Magela/Agência Senado

Chiquinho Brazão na CCJ: o ocaso do União Brasil

Estátua de Ulysses Guimarães, do MDB

POR RUDOLFO LAGO
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Servidores de educação 
entrarão em greve 

Por Gabriela Gallo

A partir desta quarta-feira 
(3), começa uma paralisação 
nacional de servidores federais 
da área de educação. A infor-
mação foi divulgada nesta se-
gunda-feira (1) pelo Sindicato 
Nacional dos Servidores da 
Educação Básica, Profissio-
nal e Tecnológica (Sinasefe). 
A greve abrange professores 
e funcionários técnico-admi-
nistrativos que pedem reajus-
te salarial e reestruturação de 
carreira.

A expectativa é que mais de 
230 unidades de ensino, distri-
buídas em 18 unidades fede-
rativas irão aderir à greve. Isso 
representa mais de 600 campi 
de institutos federais, além do 
Colégio Pedro II, o Instituto 
Nacional de Educação de Sur-
dos (Instituto Benjamin Cons-
tant), ambos no Rio de Janei-
ro, e colégios e escolas federais 
vinculadas ao Ministério da 
Defesa.

A categoria estava nego-
ciando com o governo fede-
ral as reivindicações a fim de 
chegar a um acordo. Segundo 
o coordenador geral do Sina-
sefe, David Lobão, o governo 
federal deveria ter apresentado 
uma resposta na última sexta-
-feira (29 de março). Porém, 
a ministra do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet – 
como porta-voz do governo 
– informou que o governo só 
pode dar um retorno às reivin-
dicações em maio.

“Não queremos a resposta 
em maio, porque o dinheiro que 
nós estamos disputando, aquilo 
que sobrou, e é excesso da arre-
cadação, já estará gasto em maio. 
Nós precisamos fazer a pressão 
e a luta agora. Nós queremos 

que o governo sente e negocie 
conosco, imediatamente, a nos-
sa reestruturação de carreira e 
a nossa reestruturação salarial”, 
disse David Lobão.

Greve
Para a reportagem, a ad-

vogada trabalhista do Kol-
be Advogados e Associados 
Anna Tiberio explicou que a 
chamada Lei da Greve (Lei nº 
7.783/1989) garante aos tra-
balhadores do serviço público 
o direito à paralisação, sem 
distinção entre profissionais 
de ensino superior e técnico-
-administrativos.

“A Lei de Greve regulamen-
ta o exercício desse direito, esta-
belecendo critérios e condições 
para sua realização. Não há um 
limite definido para a duração 
da greve, mas é esperado que 
as partes envolvidas busquem a 
negociação e a conciliação para 
resolver o impasse”, destacou ao 
Correio da Manhã.

Além deles, o Sindicato 

Nacional dos Docentes das 
Instituições de Ensino Supe-
rior (Andes-SN) já indicou 
que os professores universitá-
rios também entrarão em greve 
no dia 15 deste mês.

Negociação
Os grevistas argumentam 

que a paralisação visa reverter 
as perdas salariais acumuladas 
durante gestões anteriores nos 
governos de Michel Temer 
(MDB), entre 2016-2018, e 
Jair Bolsonaro (PL), de 20108 
a 2022. Além disso, a catego-
ria também reivindica maiores 
investimentos nas instituições, 
realização de concursos para 
contratação de mais servidores 
e reestruturação dos planos de 
carreiras dos docentes e técni-
cos administrativos.

Questionada pela repor-
tagem, a advogada disse que 
o atual governo do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) “pode argumentar sobre 
a não responsabilidade pelo 

reajuste salarial e de carreira 
em gestões anteriores”.

“No entanto, é importante 
observar que a responsabilida-
de fiscal e a continuidade ad-
ministrativa são princípios que 
orientam a atuação do Estado”, 
argumentou Ana Tiberio.

“Mesmo que as decisões 
tenham sido tomadas em ges-
tões anteriores, o governo em 
exercício pode ser pressionado 
a negociar e buscar soluções 
para atender às demandas dos 
servidores públicos. O impas-
se pode ser resolvido por meio 
de negociações, mediação ou 
arbitragem, ou até mesmo por 
decisão judicial, caso não haja 
acordo entre as partes”, reite-
rou a advogada.

Ainda não está definido o 
tempo necessário para resolver 
o impasse. Isso vai depender 
das estratégias adotadas tanto 
pelo governo federal quanto 
pela categoria, assim como va-
riará pelo contexto político e 
econômico vigente.

Insatisfação é com falta de reajuste salarial para categoria
Divulgação

Colégio Pedro II é uma das unidades de ensino que entrarão em greve

Por Gabriela Gallo

O presidente do Senado 
Federal, Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG), prorrogou por mais 
60 dias parte da Medida Provi-
sória do governo federal, a MP 
1202/2023, que determinava 
o fim do Programa Emergen-
cial de Retomada do Setor de 
Eventos (Perse), nesta segun-
da-feira (01). No entanto, ele 
derrubou a parte que deter-
minava a reoneração da folha 
de pagamento de municípios 
com até 156 mil habitantes. 
Os trechos da MP prorrogados 
também valem para o limite 
de compensação para créditos 
como forma de proteção da ar-
recadação do Estado.

Ao derrubar a parte que 
diz respeito aos municípios, 
Pacheco argumentou que as 
prefeituras poderiam sofrer, 
nesta terça-feira (02), os efei-
tos da noventena, que é o pra-
zo de 90 dias para que uma lei 
de alteração de tributos passe 
a produzir efeitos. Portanto, 
caso essa parte da MP tivesse 
a data de validade prorrogada, 
os municípios e prefeituras te-
riam de pagar 20% de alíquota 
da contribuição previdenciária 
sobre a folha de pagamentos 
ao invés das de terem que pa-
gar os atuais 8%.

Na prática, a decisão do 
presidente do Senado deter-
mina que somente perderam 
a validade os dispositivos que 
cancelavam a desoneração da 
folha das empresas, que já fo-
ram revogados em fevereiro 

pela MP 1.208/2024, e a de-
soneração da folha das prefei-
turas.

Em nota, Pacheco declarou 
que “a discussão sobre o tema 
da desoneração da folha de pa-
gamento e seu eventual novo 
modelo devem ser tratados in-
tegralmente por projeto de lei, 
e não por MP”.

“Estamos abertos à discus-
são célere e ao melhor e mais 
justo modelo para o Brasil. 
Mas, de fato, uma MP não 
pode revogar uma lei promul-
gada no dia anterior, como se 
fosse mais um turno do pro-
cesso legislativo. Isso garante 
previsibilidade e segurança 

jurídica para todos os envolvi-
dos”, informou a nota.

Cabe ao governo federal 
decidir se irá seguir o mesmo 
caminho do trecho da MP 
que determinava a reoneração 
da folha de pagamento dos 17 
principais setores da econo-
mia. A equipe econômica do 
governo retirou o trecho da 
MP e encaminhará a propos-
ta ao Congresso Nacional por 
meio de projeto de lei (PL).

Segundo o site Congresso 
em Foco, os demais pontos da 
Medida Provisória serão ava-
liados em uma comissão mista 
do Congresso Nacional, mar-
cada para ser instalada em 9 de 

abril (terça da próxima sema-
na). O relator definido para o 
colegiado é o vice-líder do Go-
verno na Câmara dos Deputa-
dos, deputado Rubens Pereira 
Júnior (PT-MA).

Relembre
Em agosto de 2023, o Con-

gresso aprovou o projeto de 
lei nº 334, de 2023, que pror-
rogava a desoneração da folha 
de pagamento para os 17 se-
tores da economia e reduzia a 
alíquota da contribuição pre-
videnciária sobre a folha dos 
municípios. O projeto foi in-
tegralmente vetado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), mas o veto foi derruba-
do no plenário do Congresso.

Após a derrubada do veto, 
o governo federal encaminhou 
ao Congresso a MP 1.202 que 
buscava reverter a decisão dos 
parlamentares e incluía a der-
rubada do Perse. A medida 
não foi bem aceita pelos par-
lamentares e 2024 já começou 
com uma queda de braço entre 
os poderes Executivo e Legisla-
tivo nesse tópico.

Após a negociação entre 
os dois poderes, em fevereiro 
o governo federal editou uma 
a MP 1.208/2024, uma nova 
MP substituta que revogou os 
trechos da primeira em relação 
à desoneração para as empre-
sas. Na época a nova MP não 
englobava a desoneração dos 
municípios, o que também foi 
alvo de crítica dos parlamenta-
res. Agora, o trecho dos muni-
cípios caducou e não vale mais.

Pacheco mantém desoneração 
da folha em municípios

Pedro França/Agência Senado

Pacheco deixou caducar reoneração dos municípios

CORREIO BASTIDORES

Deputado do Psol: mais 
investigações sobre Marielle

Criador do Perse critica 
proposta do governo

Fraudes Empregos

Nas alturas

Recado

LA é aqui

Barreira

Para o deputado federal 
Chico Alencar (Psol-RJ), 
a apuração do assassina-
to da vereadora Marielle 
Franco e do motorista An-
derson Gomes está lon-
ge de acabar. “É preciso 
investigar muito mais, a 
apuração não está encer-
rada”, frisa. 
Alencar ressalta dois pon-
tos principais: a possibili-
dade de haver mais man-
dantes além dos três que 

estão presos e a necessi-
dade de descobrir os reais 
motivos para o crime. 
Com base no depoimen-
to do delator e pistoleiro 
Ronnie Lessa, a Polícia 
Federal concluiu que o 
crime visava interromper 
a atuação da vereadora 
contra projetos ligados a 
loteamentos clandesti-
nos, mas o tema não era 
prioridade do mandato 
de Marielle.

Autor do projeto que criou 
o Perse, programa de in-
centivos fiscais para even-
tos e turismo, o deputado 
Felipe Carreras (PSB-PE) 
discorda da proposta do 
governo de redução dos 
benefícios. Para ele, o 
novo projeto, apresenta-
do por deputados do PT, 
demonstra falta de humil-
dade e de disposição para 
diálogo por parte do Mi-
nistério da Fazenda.
Pela proposta, haveria 
uma redução das ativi-

dades enquadráveis no 
programa, volta gradual 
da alíquota de impostos 
federais (zerada em 2022) 
e exclusão das empresas 
que faturam mais de R$ 
78 milhões anuais. 
O Perse foi aprovado pelo 
Congresso para compen-
sar prejuízos acumulados 
durante a pandemia. Se-
gundo Carreras, só com a 
renegociação de impos-
tos atrasados de empre-
sas  do setor, o governo 
arrecadou R$ 20 bilhões.

Ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad afirma 
que o volume de isen-
ções do Perse é muito 
superior ao previsto e que 
houve fraudes e lavagem 
de dinheiro. Para ele, a 
renúncia chegou a R$ 32 
bilhões, mas números do 
próprio governo falam em 
R$ 26 bilhões.

Carreras contesta Had-
dad, diz que os dados da 
Receita incluem empre-
sas que não poderiam 
ter sido beneficiadas, e 
que os erros nessas con-
cessões são do próprio 
governo. Afirma que no 
programa gerou renda e 
empregos e que a decisão 
caberá ao Congresso.

A disparada no preço das 
passagens aéreas domés-
ticas cria absurdos. Quem 
estivesse no Rio ontem e 
precisasse ir amanhã São 
Paulo e voltar no mesmo 
dia pagaria, no mínimo, 
R$ 4.159,00 por voos entre 
Santos Dumont e Congo-
nhas. A cotação foi obtida 
no Google Flights.

Segundo o deputado, é 
preciso verificar se o as-
sassinato não foi uma es-
pécie de recado ao Psol, 
que contrariava interesses 
do PMDB, partido que 
Chiquinho Brandão — um 
dos presos — na época in-
tegrava. Em seu relatório, 
a PF reconheceu que ha-
via esse incômodo.

Por pouco menos, dá pra 
ir pra Los Angeles. A pas-
sagem de ida amanhã e 
volta no dia 10 custava, 
ontem à noite, R$ 3.812,00, 
isto, com duas escalas. 
Com apenas uma parada, 
saía por R$ 4.186,00. A ca-
pital do cinema fica 26 ve-
zes mais longe do Rio que 
a Terra da Garoa.

Alencar cita também que 
o então interventor na se-
gurança do Rio, general 
Braga Netto, impedia que 
o secretário de Segurança, 
general Richard Nunes, 
desse informações sobre 
o caso a parlamentares 
que integravam comissão 
da Câmara que acompa-
nhava as investigações.

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Billy Boss/Câmara dos Deputados

Alencar cobra motivos para assassinato

Carreras: falta humildade ao Ministério da Fazenda

POR FERNANDO MOLICA
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Economia deve crescer até 
2,3% este ano, projeta Acrefi 

CMN autoriza produtores 
rurais a renegociar dívidas

CORREIO ECONÔMICO

Linhas de crédito Total de R$ 20,8 bi 

IBGE global

Cautela já!

Acesso triplo

Alavancagem

O PIB deve crescer, até 

2,3% este ano, prevê o 

economista-chefe da As-

sociação Nacional das 

Instituições de Crédito, 

Financiamento e Inves-

timento (Acrefi), Nicolas 
Tingas, para quem esse 

resultado reflete os estí-
mulos fiscais adotados 
pelo governo, tendo em 

vista ‘impulsionar’ a eco-

nomia nacional. O prog-

nóstico expressivo foi su-

perado pelo ministro da 

Fazenda, Fernando Had-

dad, que projetou avanço 

econômico de até 2,5% 

em 2024.

Segundo Tingas, a pers-

pectiva é de que, nos pró-

ximos meses, o Executivo 

‘intensifique’ a liberação 
de recursos em municí-
pios de cunho ‘bolsona-

rista’, em ano eleitoral.  

Os efeitos climáticos ne-

gativos sobre os preços 

agrícolas levaram o Con-

selho Monetário Nacio-

nal (CMN) a autorizar, na 
última quinta-feira (28), 
a renegociação de dívi-
das de crédito rural por 

parte de produtores ru-

rais de 16 estados, cujas 

respectivas solicitações 

poderão ser feitas até 31 

de maio próximo. 

Como justificativa, o 
Ministério da Fazenda, 

em nota, explicou que 

o comportamento irre-

gular do clima acarre-

tou perdas de produção 

e produtividade de al-

gumas lavouras, sobre-

tudo, soja e milho, nas 

regiões Sul, Centro-O-

este e no estado de São 

Paulo.

Além das culturas ci-

tadas, a Ministério da 

Agricultura admitiu que 

os produtores de carne 

e leite têm tido prejuízo, 
além do encarecimento 

dos insumos.

Pelo formato da negocia-

ção, as dívidas poderão 
ser integralmente nego-

ciadas, mediante parcelas 

que vencem, entre 2 de 

janeiro e 30 de dezembro 

deste ano, para linhas de 

crédito contratadas até 

30 de dezembro de 2023. 

O tomador precisa estar 

com as parcelas em dia.

Para as atividades de soja, 

milho e bovinocultura de 

carne e leite, as operações 

de investimento terão 

parcelamento total de R$ 

20,8 bilhões, em recursos 

equalizados - R$ 6,3 bi-

lhões relativos a fundos 

constitucionais e R$ 1,1 

bilhão em recursos obri-

gatórios.

Para tornar mais acessí-
vel suas informações pelo 

globo, o IBGE  ativou, a 

partir da última segun-

da-feira (25), o seletor de 
mais de 100 idiomas, nova 

ferramenta de tradução 

que visa ampliar o papel 

do instituto no cenário 

mundial de produção de 

estatísticas públicas.

Com relação à política 
monetária, o economista-

-chefe da Acrefi entende 
que persiste um cenário 

de incerteza quanto ao 

futuro imediato, o que 

pressupõe uma gestão 

‘cautelosa’ do Banco Cen-

tral (BC) em relação a tra-

jetória declinante da taxa 

básica de juros (Selic).  

Com acesso triplo, seja 

pelo portal do IBGE, na 

Agência IBGE Notícias 
ou no hotsite do Censo 

Demográfico 2022, a fer-
ramenta permite a tra-

dução automática pelo 

Google Translate, observa 

o coordenador de Experi-

ência e Serviços Online do 

IBGE, Leandro Albertini. 

A atitude prudencial da 

autoridade monetária, 

segundo Tingas, é uma 

reação ao efeito multipli-

cador do PIB, pela ‘alavan-

cagem federal’ à deman-

da agregada, mediante 

aumento dos gastos elei-

torais em estados e muni-

cípios, com expansão do 
crédito privado.

Divulgação

Divulgação

Projeção da entidade é próxima da feita pelo governo

Montante parcelado em dívidas rurais soma R$ 20,8 bi

Contrato Petrobras-Unigel 
impõe ‘rombo’ de R$ 500 mi 
Cifra foi calculada por auditoria realizada pela área técnica do TCU

Por marcello Sigwalt

Celebrado nos ‘estertores’ 
do ano passado, contrato entre 
a Petrobras e a indústria petro-
química da área de fertilizantes 
Unigel, possui indícios de frau-
des, de um negócio com risco 
de apresentar ‘prejuízo’ de R$ 
500 milhões à petroleira. 

Essa é a principal conclusão 
de relatório elaborado por téc-
nicos do Tribunal de Contas 
da União (TCU). De acor-
do com o relator do processo, 
Benjamim Zymler, a unidade 
de auditoria especializada em 
petróleo, gás natural e minera-
ção, ao menos, nove irregulari-
dades graves, como o atropelo 
da governança da estatal para 
justificar o contrato com a pe-
troquímica.

Tal parecer, porém, colide 
frontalmente com aquele pro-
ferido pela Petrobras, duas se-
manas antes, no sentido de que 
sua apuração interna não havia 
encontrado qualquer irregula-
ridade no acerto com a Unigel 
e que o sistema de governança 
da estatal havia sido “integral-
mente respeitado”.

Em contraste com as con-
clusões da petroleira, o relató-
rio do TCU identificou, além 
de ‘dribles’ intencionais à uma 
estrutura de “governança mais 
rígida”, por meio de posiciona-
mentos frágeis e superficiais, 
que denotam a intenção de 
‘justificar’ uma escolha ou uma 
‘decisão já tomada’.

Para o TCU, “a fraude 

pode envolver o ato de burlar 
os controles internos, conluio, 
falsificação, omissão ou repre-
sentações falsas intencionais”, 
acrescentando que  “há de se 
averiguar o que tem motivado a 
Petrobras a defender quase que 
ilogicamente um contrato com 
uma empresa em recuperação 
extrajudicial e devedora de qua-
se R$ 90 milhões à companhia, 

cujo resultado tende a ser um 
prejuízo econômico de quase 
meio bilhão de reais”.

O contrato suspeito foi fe-
chado em 29 de dezembro de 
2023, quando as duas fábricas 
de fertilizantes da Unigel (na 
Bahia e em Sergipe), já paralisa-
das, com dificuldades financei-
ras e arrendadas pela Petrobras, 
ainda sob o governo Bolsonaro.

Divulgação 

Relatório do Tribunal de Contas da União aponta ‘desvios de governança’ no negócio 

Uma escalada de judicializa-
ção em massa. É o que se pode 
prever, como consequência da 
decisão da Associação Brasilei-
ra de Eventos (Abrafesta), de 
entrar na Justiça, com o objeti-
vo de garantir o acesso de em-
presas ao Programa Emergen-
cial de Retomada do Setor de 
Eventos (Perse), devido às mu-
danças propostas pelo Minis-
tério da Fazenda ao Congresso 
Nacional.  

A intenção é confirmada 
pelo presidente da associação, 
Ricardo Dias: “É evidente que a 
Abrafesta vai entrar com a judi-
cialização. As outras empresas 
vão entrar também sozinhas. 
Terá uma enxurrada”.

Entre as motivações para 
a iniciativa, a entidade argu-
menta que muitas compa-
nhias se ‘prepararam’ para se 
adequar às normas do progra-
ma, o qual consideram ‘vital’ 
para continuarem em ativi-
dade. Com as mudanças da 

Fazenda, a existência dessas 
empresas estaria ameaçada. 
“O cara se compromete com o 
banco, com os investimentos, 
com todas as operações que 
ele devia e com todos esses va-
lores. E agora, o que eles vão 
fazer?”, protesta Dias.

A estratégia da Abrafesta 

consiste em entrar na Justiça 
com vistas a obter decisões limi-
nares (provisórias e ainda pen-
dentes de aprovação definitiva, 
mas já válidas), com o objetivo 
de assegurar a continuidade das 
isenções tributárias, conforme 
previsto inicialmente na lei. 

Pelo lado da Esplanada, as 

mudanças propostas se refe-
rem ao limite de faturamento 
das companhias, de modo a ex-
cluir empresas tributadas pelo 
sistema de Lucro Real, ou seja, 
aquelas com faturamento anual 
acima de R$ 78 milhões. A du-
ração do programa foi reduzida 
de 2027 para 2025. 

Para o presidente da Abra-
festa, que a nova medida fede-
ral prejudicaria os pequenos 
negócios em grandes eventos, 
em decorrência de gastos maio-
res pelos contratantes. Na sua 
previsão “entendo que os nos-
sos 52 segmentos vão entrar 
em profundo colapso. Colapso 
mesmo”.

Após defender publicamen-
te o fim gradual do Perse, Ha-
ddad acabou recuando, diante 
da reação negativa do setor de 
eventos e do Legislativo, que 
agora será decidida, por meio 
de projeto de lei, a ser formula-
da por senadores e deputados. 
(M.S.)

Perse tem escalada de judicialização  
Reprodução/Linkedin

Presidente da Abrafesta, Ricardo Dias

Recuo de juros nos EUa atrai ‘gringos’

novo escândalo da estatal vem dos alpes

Uma vez superada a ‘deban-
dada’ de R$ 15 bilhões de re-
cursos estrangeiros da bolsa de 
valores brasileira, parece que os 
‘gringos’ têm a intenção de fo-
car seus investimentos em ações 
de empresas brasileiras, diante 
da perspectiva de redução dos 
juros pelo Federal Reserve (o 
bc ianque) nos EUA.

Ainda assim, a estimativa da 
B3 (B3SA3) é de que a saída de 
recursos externos do país no pri-
meiro trimestre do ano (1T24) 

deva ser a maior já registrada, 
desde 2020, como reflexo da 
perda de atratividade de papéis 
ligados a commodities, como 
é o caso da Vale (VALE3) e da 
Petrobras (PETR4). No caso 
específico da mineradora, o fa-
tor de maior peso seria a incon-
sistência da retomada econômi-
ca da China, maior produtora 
mundial de aço.

Para o sócio fundador da 
Veedha Investimentos. Rodri-
go Moliterno, “a atratividade 

das empresas cíclicas pode vir 
a se potencializar por serem 
mais sensíveis a juros, com os 
cortes na Selic, e enquanto o 
ciclo de commodities está mais 
complexo”. 

A tendência favorável ao 
mercado de capitais tupiniquim 
pode ser precificada pela decisão 
do  Itaú BBA, de elevar, nesta 
semana, a recomendação ao se-
tor de consumo discricionário 
para overweight (equivalente a 
compra), ao admitir melhora na 

economia doméstica, ao mesmo 
tempo em que a equipe macro  
revisou, de 1,8% para 2% sua 
previsão para o crescimento do 
PIB este ano.  

Relatório do Bank of Ame-
rica (BofA) observa a persistên-
cia de uma ‘falta de apetite’ dos 
investidores por commodities, 
devido ao fraco desempenho do 
minério de ferro no acumulado 
do ano, além do não pagamento 
de dividendos extraordinários 
pela Petrobras.

Escândalo que vem dos 
Alpes e mancha a imagem da 
maior estatal brasileira, a em-
presa suíça de negociação de 
commodities Trafigura se de-
clarou culpada à Justiça dos Es-
tados Unidos pelo pagamento 
de propina a autoridades bra-
sileiras (sem indicar nomes es-
pecíficos) em troca da garantia 
de negócios vantajosos com a 
Petrobras, de 2003 a 2014.

A confissão deve render 
uma multa de US$ 127 milhões 

(R$ 635 milhões, pelo câmbio 
atual) à companhia helvética 
– por violações da Lei de Prá-
ticas de Corrupção no Exterior 
(FCPA, na sigla em inglês) – 
por meio da Trafigura Beheer 
BV, empresa controladora do 
Grupo Trafigura durante o pe-
ríodo, como parte do acordo 
com a Justiça.

O Departamento de Justi-
ça (DoJ) ianque – que conduz 
investigações sobre o compor-
tamento de ex-funcionários e 

agentes no Brasil, há mais de 
dez anos – evitou declinar a 
identidade de ex-funcionários e 
agentes subornáveis. 

Entre as poucas informa-
ções disponíveis, destaque para 
o fato de que tal esquema de 
corrupção teria sido descoberto 
no contexto das investigações 
da Operação Lava Jato que, em 
sua 57ª fase, apontou o envol-
vimento de nomes como Vi-
tol e Glencore, no pagamento 
de propinas a funcionários da 

Petrobras, por empresas que 
atuam no mercado de compra 
e venda de petróleo e derivados 
(trading).

Em sintonia com o ‘modus 
operandi’ da Lava Jato, paga-
mentos usavam  empresas de 
fachada, para que funcionários 
da Petrobras recebessem os 
recursos, por meio de contas 
bancárias offshore. Cálculos do 
DoJ estimam que a Trafigura 
lucrou US$ 61 milhões com o 
esquema. (M.S.)
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Patrocínio

Renovação I

Ba-Vi histórico no Barradão

Renovação II

Campeão

HOMENAGEM

Quando entrar 

em campo con-

tra o Grêmio, na 

partida válida 

pela primeira ro-

dada do Campe-

onato Brasileiro 

2024, em 14 de 

abril, o Vasco es-

treará sua camisa 

I da temporada. 

Ela homenageia o 

ídolo máximo do clube, Roberto Dinamite, que faria ani-

versário no dia 13 de abril. A camisa traz uma gola que 

simula o algodão da camisa eternizada por Roberto e 

traz o nome ‘Dinamite’ estampado na faixa diagonal.

O Fluminense tem novo 

patrocinador máster. 

Após não renovar com a 

Betano, o Flu fechou com 

a casa de apostas Super-

bet. O contrato dura três 

anos e pode chegar a R$ 

52 milhões por ano.

Mesmo tendo chega-

do a um acordo pela re-

novação de Gabigol até 

dezembro de 2028, a di-

retoria do Flamengo vai 

esperar até o fim do ano 
para tentar renovar com o 

camisa 10 da Gávea.

O Vitória fez uma virada 

épica contra o Bahia no 

domingo (31), por 3 a 2, 

e ficou mais próximo do 
título do Campeonato 

Baiano, após sete anos de 

jejum. Com torcida única 

rubro-negra no Barradão, 

o Leão perdia por 2 a 0 

para o Tricolor. Aos 22 do 

segundo tempo, a história 

do jogo começou a mu-

dar. Matheus Gonçalves 

saiu do banco e fez dois 

gols. O da virada foi de 

Yuri Castilho, nos acrésci-

mos. O Vitória está invicto 

em casa há 23 jogos.

Com a decisão, Rodolfo 

Landim arrisca perder o 

jogador de graça. A de-

mora na renovação se dá 

pelo momento conturba-

do de Gabigol com a tor-

cida e pela suspensão por 

dois anos no antidoping.

Com a conquista da Taça 

Rio, marcada pela cena 

de nenhum atleta que-

rer erguê-la na entrega, o 

Botafogo se isolou como 

o maior campeão do tor-

neio e garantiu vaga na 

Copa do Brasil 2025.

Reprodução/ X

Nova camisa vazou na internet

CORREIO NO MUNDO

Protestos

Maconha

Diferentes visões sobre a incursão 

Oposição

Guerra segue

HOSPITAL EM 

RUÍNAS

A retirada das 

tropas de Israel 

do Al-Shifa na se-

gunda (1º) após 

duas semanas de 

invasão revelou 

um hospital em 

ruínas e, segundo 

o Ministério da 

Saúde do territó-

rio palestino, contro-

lado pelo Hamas, dezenas de corpos espalhados pelo 

chão --incluindo alguns em estado de decomposição. 

A operação havia sido elogiada pelo primeiro-ministro 

israelense, Binyamin Netanyahu, no domingo (31). 

O primeiro-ministro de Is-

rael, Binyamin Netanyahu, 

respondeu aos protestos 

que tomaram o país no 

sábado, os maiores desde 

a eclosão da guerra Israel-

-Hamas de acordo com os 

veículos de comunicação 

locais.

 A lei que torna a Alema-

nha um dos países mais 

liberais na Europa em re-

lação ao consumo de ma-

conha de forma recreati-

va entrou em vigor nesta 

segunda-feira (1º) em um 

contexto de divisão da so-

ciedade civil. 

Netannyahu afirmou que 
as forças de segurança 

mataram “mais de 200 

terroristas” no centro mé-

dico e suas adjacências. O 

Exército, que perdeu dois 

soldados ao longo da in-

cursão, diz ter prendido 

900 suspeitos durante 

esse período.

Após a invasão, funcioná-

rios deste que era o maior 

hospital de Gaza e um dos 

poucos ainda operantes 

disseram que as vítimas 

incluíam pacientes do lo-

cal e refugiados palesti-

nos que se abrigavam.

A principal legenda da 

oposição ao presidente da 

Turquia, Recep Tayyip Er-

dogan, venceu as eleições 

em Istambul. O atual pre-

feito, Ekrem Imamoglu, 

do Partido Popular Repu-

blicano venceu com cerca 

de 90% das urnas

Netanyahu disse estar 

comprometido com o re-

torno dos reféns; defen-

deu a continuidade da 

guerra na Faixa de Gaza; 

e reafirmou que pretende 
invadir Rafah, cidade na 

fronteira com o Egito que 

abriga 2,3 milhões.
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Israel deixou hospital de Gaza

Milei e Petro selam a paz

Racismo segue na Espanha

Colombiano expulsou diplomatas argentinos após declarações

Espanha registra novos episódios de racismo no fim de semana

Após uma semana de extre-
ma tensão entre Argentina e 
Colômbia, os presidentes Javier 
Milei e Gustavo Petro “fizeram 
as pazes” e divulgaram uma 
nota conjunta revertendo o 
rompimento das relações entre 
os dois países.

Na última quarta-feira (27), 
Petro, primeiro líder de es-
querda de seu país, anunciou a 
expulsão de diplomatas argen-
tinos em Bogotá e retirou seu 
embaixador em Buenos Aires 
após o ultraliberal argentino 
voltar a chamá-lo de “terrorista 
assassino” em uma entrevista 
televisiva.

Agora, ambos afirmaram 
que, “por instruções precisas 
dos presidentes de ambas as na-
ções [...] os respectivos gover-
nos tomaram passos concretos 
para superar quaisquer diferen-
ças e fortalecer essa relação”.

Petro instruiu seu embaixa-
dor Camilo Romero a voltar à 
capital argentina e aprovou a 
indicação de um novo embai-

xador na capital colombiana. 
Milei, por sua vez, anunciou a 
visita de sua chanceler, Diana 
Mondino, à Colômbia.

Romero afirmou à Folha de 
S.Paulo que deve se reunir nesta 
terça em Bogotá com o chance-
ler colombiano, Luis Gilberto 
Murillo, “para definir tudo”.

“As diásporas colombiana 

e argentina que residem em 
ambos os países, estudantes, 
trabalhadores, empresários e as 
famílias construíram essa rela-
ção e são seu principal suporte. 
Ambos os governos continua-
rão trabalhando pelo bem-estar 
dessas populações”, afirma o co-
municado.

Os dois países também “rea-

firmam a importância de man-
ter boas relações e sustentam 
sua vontade de estreitar os la-
ços que unem ambos os países”, 
ressaltando que faltam poucos 
dias para a comemoração do 
201º aniversário do início das 
suas relações diplomáticas.

Por: Júlia Barbon 
(Folhapress)

Mais dois casos de racismo 
em partidas de futebol foram 
registrados na Espanha no sá-
bado (30).

A disputa entre Sestao Ri-
ver e Rayo Majadahonda, pela 
terceira divisão do campeonato 
nacional, foi suspensa nos mi-
nutos finais do segundo tempo. 
O senegalês Cheikh Sarr, 23, 
goleiro do Rayo Majadahonda, 
foi expulso por ter atacado tor-
cedores que, de acordo com o 
clube, proferiram gritos racistas 
contra o atleta.

A equipe decidiu deixar o 
campo, e o Rayo Majadahonda 
reprovou o episódio: “Nossa 
equipe não retomará a partida 
após receber insultos racistas 
inaceitáveis ao nosso jogador. 
Condenamos qualquer tipo de 
insultos racistas no esporte”.

Marcos Acuña, 32, lateral 
do Sevilla, também foi alvo de 
ataques da torcida adversária. 
O argentino foi chamado de 
“macaco” por um grupo de tor-

cedores do Getafe durante o 
segundo tempo de partida do 
Campeonato Espanhol dispu-
tada no estádio Alfonso Pérez, 
em Madri.

Depois de notar o insulto 
racista, o árbitro acionou o pro-
tocolo do torneio para casos 
desse tipo. O jogo foi paralisa-
do, e um alerta foi emitido no 

sistema de som do estádio. O 
Sevilla e a organização do cam-
peonato condenaram o epi-
sódio em postagens nas redes 
sociais.

“Não há lugar no esporte 
para atos racistas ou de ódio. 
LaLiga condena veementemen-
te qualquer gesto de racismo 
e continuará a trabalhar para 
erradicar esse comportamento 
intolerável do nosso esporte”, 
publicou LaLiga, organizadora 
da competição.

O técnico do Sevilla, Qui-
que Sánchez Flores, também 
afirmou ter sofrido insultos 
durante a partida. Segundo o 
treinador, membros da torcida 
adversária o chamaram pejora-
tivamente de “cigano”.

“Tenho orgulho absoluto, 
por todos os poros de minhas 
veias, de poder respirar ciga-
no, mas uma coisa é ser cigano 
ou parte cigano, e outra é isso 
ser usado como insulto racista. 
Acho isso abominável”, disse.
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Os dois países também reafirmam a importância de manter boas relações

Marcos Acuña foi chamado de ‘macaco’ na Espanha

Irã acusa Israel de 
matar general na síria

Netanyahu consegue 
vetar Al Jazeera no país

Um ataque aéreo contra a 
seção consular da embaixada 
do Irã em Damasco, na Síria, 
matou na segunda pelo menos 
cinco pessoas, incluindo um 
comandante da Guarda Revo-
lucionária Iraniana, afirma a 
televisão estatal de Teerã, que 
atribuiu o bombardeio à Israel.

“O general Mohamad 
Reza Zahedi, um dos altos co-
mandantes da Força Quds, foi 
martirizado em um ataque de 
combatentes do regime sionista 
contra o prédio da embaixada 

da República Islâmica do Irã 
em Damasco”, disse a emissora 
em referência à elite da Guarda 
Revolucionária iraniana.

O número exato de vítimas 
do ataque em Mazeh ainda não 
está claro. De acordo com o 
Observatório Sírio de Direitos 
Humanos, ONG com sede no 
Reino Unido que conta com 
uma ampla rede de colabora-
dores na Síria, pelo menos oito 
pessoas morreram no bombar-
deio, incluindo seis membros 
da guarda.

O Parlamento de Israel 
aprovou nesta segunda-feira 
(1º) uma lei que dá permissão 
para o governo proibir a trans-
missão no país do canal qatari 
Al Jazeera e outros veículos 
estrangeiros. O primeiro-mi-
nistro, Binyamin Netanyahu, 
afirmou que aplicará “imediata-
mente” a proibição, chamando 
a emissora de “terrorista”.

“O canal terrorista Al Ja-
zeera deixará de transmitir em 
Israel. Pretendo agir imediata-
mente de acordo com a nova 

lei para encerrar as atividades 
do canal”, escreveu o premiê is-
raelense no X.

Aprovada por 71 votos a 
favor e 10 contra, a lei permite 
que o ministro das Comunica-
ções proíba a transmissão de 
conteúdos de canais estrangei-
ros e mande fechar seus respec-
tivos escritórios em Israel se o 
gabinete do premiê avaliar que 
a emissora ameaça a segurança 
nacional. 

Por: Guilherme Botacini 
(Folhapress)

por Gabriela Brino (Folhapress)

Santos e Neymar traçam 
plano para retorno de craque 
para o Brasileirão de 2025 vi-
sando preparação para a Copa. 
A diretoria do Peixe e Neymar 
estão alinhando o retorno do 
craque para a próxima tempo-
rada, também pensando no 
período Copa. A ideia é que o 
jogador se reaproxime dos bra-
sileiros em meio as atuações no 
clube do coração.

Neymar quer reconquistar 

o carinho e simpatia de alguns 
e se mostrar todos os dias por 
meio do futebol brasileiro. Em 
contrapartida, o Peixe quer re-
patriar o ídolo e reviver o perío-
do áureo do jogador no Santos.

Como antecipou o UOL, 
Neymar afirmou aos jogadores 
e membros da diretoria que re-
tornará no Brasileirão de 2025. 
Ele tem contrato até o fim de 
2026 com o Al-Hilal e deve re-
novar com o clube saudita para 
ser cedido por empréstimo.

Ambos se beneficiariam 

com esse retorno. O clube ex-
plodiria na mídia, enquanto o 
jogador voltaria a ter um dia a 
dia leve, sem pressão e com a ex-
posição necessária para seguir 
nos holofotes da seleção.

Repatriar Neymar é um pla-
no antigo de Marcelo Teixeira, 
que se reuniu com Neymar e 
Ney Pai na casa do ídolo, em 
Mangaratiba, ainda em perío-
dos eleitorais do Santos, para 
convidá-lo. As reuniões ocorre-
ram em dezembro para acordar 
uma reaproximação e o possível 

retorno em si.
O presidente do Santos tem 

ótima relação com a família 
Neymar e tem reuniões e en-
contros frequentes com o pai 
do jogador. Ney Pai, inclusive, 
já comentou sobre o desejo de 
investir no clube futuramente.

Desde que assumiu a presi-
dência, Marcelo Teixeira conse-
guiu levar o ídolo à Vila Belmi-
ro duas vezes. As redes sociais 
do Santos também encontra-
ram espaço para produzir con-
teúdos e reforçou os laços.

santos e Neymar projetam retorno
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É O GOVERNO FEDERAL 

PELO RIO DE JANEIRO.

368,7
R$

bilhões+

Cada obra do Governo Federal é um investimento em mais 

qualidade de vida para o estado do Rio de Janeiro. É mais 

infraestrutura, saúde, trabalho, moradia, desenvolvimento 

e uma vida melhor. Isso é bom para todo mundo.

• 16 plataformas de produção de petróleo e gás natural

• 235km de gasoduto

• Uma unidade de processamento de gás – Rota 3

• Conclusão de 61 unidades de produção de petróleo 

e gás natural

•	Melhorias na Refinaria Duque de Caxias
• Nova sede do Instituto Nacional de Câncer – INCA

• 6 novos campi do Instituto Federal

•	191 novos equipamentos do Novo PAC Seleções para
saúde, educação, cultura e esporte

•	Contenção de encostas em Petrópolis, Teresópolis,
Nova Friburgo e Rio de Janeiro

• Internet em 6.742 escolas

• Milhares de moradias do Minha Casa Minha Vida

É O BRASIL NO RUMO CERTO
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Estado pode ter delegacia 
para investigar mortes de PM

Estado de Emergência em 
Campos é decretado no DOU

CORREIO FLUMINENSE

Maricá Atendimento

Contraceptivos

Sapatilhas

Saúde

Medida

O estado poderá ter uma 
Delegacia Especializada 
de Investigação de Mortes 
de Agentes de Segurança 
Pública. É o que autoriza o 
Projeto de Lei 446/19, que a 
Alerj aprovou, em segunda 
discussão. A medida segue 
para o governador Cláu-
dio Castro, que tem até 15 
dias úteis para sancioná-la 
ou vetá-la. De acordo com 
o projeto, a delegacia de-
verá registrar, investigar, 

abrir inquérito e adotar os 
demais procedimentos 
policiais necessários para 
a defesa dos agentes de 
segurança pública contra 
quaisquer tipos de condu-
ta que os coloquem em si-
tuação de risco, objetivan-
do sua efetiva proteção. As 
despesas decorrentes da 
aplicação da norma cor-
rerão à conta de dotações 
próprias da Secretaria de 
Estado de Polícia Civil.

Após o Prefeito Wladimir 
Garotinho decretar situ-
ação de emergência nas 
áreas afetadas pelas chu-
vas intensas que ocorre-
ram no município na últi-
ma semana, foi publicado 
no Diário Oficial da União, 
por meio da Secretaria 
Nacional de Proteção e 
Defesa Civil, o reconhe-
cimento da situação de 
emergência nas áreas 
descritas no Formulário 
de Informações do Desas-
tre. A portaria nº 1.043, de 

28 de março, entrou em 
vigor nesta segunda, 1º 
de abril. De acordo com 
o decreto municipal, em 
26 de março, o fenômeno 
atuou de forma muito in-
tensa em diversas regiões. 
Somente na região Norte, 
em um intervalo de oito 
horas, foi verificado um 
acumulado pluviométri-
co esperado para cerca de 
dois meses, sendo aferido 
um volume de 236 mm de 
chuva na estação de Mor-
ro do Coco.

A Prefeitura de Maricá 
inaugurou nesta segun-
da, 1º de abril, no km 21 
da RJ 106, o Centro Admi-
nistrativo Integrado (de 
São José do Imbassaí. A 
estrutura tem 3.500 me-
tros quadrados de área 
construída e parqueada, 
e integra diversos serviços 
municipais e estaduais.

Além de um posto do 
Detran-RJ, a população 
encontra no local, uma 
unidade do Sistemas In-
tegrados Municipal (SIM), 
a nova sede da Secretaria 
Municipal de Transportes 
e a Coordenadoria Ope-
racional da Secretaria de 
Trânsito e Engenharia Vi-
ária (Sectran).

Uma campanha informa-
tiva e de conscientização 
sobre a importância dos 
métodos e das técnicas 
contraceptivas deverá ser 
criada no estado. A de-
terminação é do Projeto 
de Lei 5.027/21, que a Alerj 
aprovou, em redação final. 
A medida segue para o go-
vernador Cláudio Castro.

Hospitais, clínicas, labora-
tórios médicos e empresas 
deverão distribuir sapati-
lhas hospitalares descartá-
veis aos seus funcionários 
nos casos de calamidade 
pública em decorrência de 
endemia ou pandemia. É o 
que determina o Projeto de 
Lei 2.849/20, aprovado, em 
2ª discussão, pela Alerj.

O objetivo é fornecer às 
mulheres e aos adolescen-
tes de ambos os sexos in-
formações que garantam 
o exercício seguro dos seus 
direitos reprodutivos. A me-
dida determina que as uni-
dades de saúde públicas 
devem divulgar a contrain-
dicação de todos os méto-
dos contraceptivos. 

A medida segue para o go-
vernador Cláudio Castro, 
que tem até 15 dias úteis 
para sancioná-lo ou vetá-lo. 
Esses locais, além das sapa-
tilhas hospitalares aos fun-
cionários, também devem 
fornecer álcool em gel para 
o público em geral nas re-
cepções. A medida foi pro-
posta em 2020.

Alerj

César Ferreira

Proposta prevê dar mais transparência as investigações 

Cidade foi castigada pelas recentes chuvas no Rio

Rioprevidência: 6 mil 
pensionistas podem ter 
benefício bloqueado 

Mais de seis mil pensionis-
tas vinculados ao Fundo Único 
de Previdência Social do Esta-
do do Rio de Janeiro (Rioprevi-
dência) devem ficar atentos. De 
acordo com a autarquia, 3.255 
pensionistas aniversariantes de 
novembro e 3.167 de dezem-
bro ainda não realizaram o re-
censeamento obrigatório. Esse 
grupo poderá ter o benefício 
suspenso já nas próximas folhas 
de pagamento caso não regula-
rize, o quanto antes, a situação 
cadastral.

Esse contingente teve até o 
mês de março deste ano para 
realizar o censo. O Riopre-

vidência orienta os ausentes 
a comparecerem, entre 9h e 
16h30, a uma das 18 agências 
ou postos da autarquia (lista 
abaixo) para evitar que o pa-
gamento seja bloqueado. Na 
hipótese de suspensão do depó-
sito, o mesmo só será retomado 
após a regularização do cadas-
tro. Os documentos necessários 
para o recenseamento são: RG, 
CPF, comprovante de residên-
cia e título eleitoral.

Combate a fraudes: Mais 
do que uma simples conferên-
cia de cadastros, o recensea-
mento obrigatório reforça o 
controle e o combate a fraudes 

e pagamentos indevidos, além 
de proporcionar melhorias, 
tanto na base de dados do fun-
cionalismo, como na folha de 
pagamentos dos servidores. 
Todas as informações sobre o 
Recenseamento Obrigatório 
2023/2024 estão no site da 
Rioprevidencia.

Agências e Postos 
1 - Agência São Pedro da Al-

deia: Rua Epaminondas Pereira 
Nunes, N° 01, Nova São Pedro 
CEP:28941-140

2 - Agência Bangu: Shopping 
Bangu) Rua da Feira, N°159 - lo-
jas E, F Bangu CEP: 21820-030

Beneficiários devem fazer atualização cadastral 
para evitar suspensão do pagamento
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Grupo de beneficiários deve fazer atualização cadastral 

Niterói conclui obras 
no Parque da Cidade

Estado com 3.500 vagas 
de emprego e estágio

A Prefeitura de Niterói 
concluiu as obras de melhorias 
no Parque da Cidade, localiza-
do no alto do Morro da Vira-
ção. O objetivo da intervenção 
foi melhorar a acessibilidade 
às rampas de contemplação 
e de voo, revitalizar o paisa-
gismo do local e consolidar o 
espaço como destino turístico 
ecologicamente consciente e 
acessível.

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, ressalta a importância des-
sas intervenções para a cidade.

“A prioridade que Niterói 
tem dado à proteção de seus 
ecossistemas tem garantido 
o reconhecimento nacional e 
internacional. A cidade apos-
ta agora no seu potencial para 
o ecoturismo, como uma das 
suas oportunidades para o de-
senvolvimento econômico e 
de lazer para a sua população”, 
destaca Grael.

As melhorias incluem a 
instalação de piso intertravado 
e piso tátil, construção de mu-
retas de concreto, manutenção 
e instalação de novos guarda-
-corpos, bem como aprimora-
mentos na iluminação do local 
com luminárias direcionadas 
para minimizar os impactos 
à fauna. Um novo espaço de 

convivência foi criado, com 
novos bancos e um deck de 
madeira para os visitantes 
desfrutarem da serenidade do 
ambiente. O investimento foi 
de R$ 384 mil e reflete o com-
promisso da Prefeitura com a 
qualidade e acessibilidade dos 
espaços públicos.

O paisagismo do Parque da 
Cidade também recebeu aten-
ção especial, com o plantio 
de 11.835 mudas de diversas 
espécies de árvores, arbustos 
e forrações. O resultado é um 
ambiente naturalmente exube-
rante e acolhedor. Três deques 
de madeira foram adicionados 
para proporcionar acesso às 
rampas de voo livre norte e sul, 
que oferecem vistas panorâmi-
cas deslumbrantes da Baía de 
Guanabara e da Região Oceâ-
nica de Niterói.

Além dessas melhorias, o 
parque recebeu bancos de ma-
deira plástica e uma escultura 
vermelha doada pelo Rotary 
Niterói Norte, representando a 
liberdade de voar sobre os hori-
zontes da Baía de Guanabara e 
das praias da Região Oceânica. 

A obra recebeu verba do 
Ministério do Turismo, via 
Neltur, através de uma emenda 
da deputada Laura Carneiro.

O Estado do Rio está ofere-
cendo, esta semana, 3.437 opor-
tunidades de emprego, estágio e 
jovem aprendiz. As regiões Me-
tropolitana, Médio Paraíba e Ser-
rana do Estado do Rio de Janeiro 
têm uma oferta de 1.041 vagas de 
emprego formal – 52,3% do total 
são do setor do Comércio. Para 
quem está estudando, há 2.396 
chances de estágio nos níveis Mé-
dio, Técnico e Superior, e para 
jovem aprendiz. A Secretaria de 
Estado de Trabalho e Renda dis-
ponibiliza todas as posições atra-
vés dos postos do Sistema Nacio-
nal de Emprego (Sine), enquanto 
os estágios são fruto de parceria 
com o Centro de Integração Em-
presa Escola (CIEE). 

A maior parte das vagas 
está concentrada na Região 
Metropolitana, que tem 918 
oportunidades, das quais 293 
exclusivamente para pessoas 
com deficiência (PcD). Entre 
as funções para esse público, 
destacam-se as 50 de ajudante 
de cozinha, 50 de atendente de 
lanchonete, 30 de operador de 

caixa e 50 de promotor de ven-
das, entre outras. 

A Região Metropolitana ofe-
rece também os maiores salários 
(de R$ 4.236 a R$ 7.060) para 
babá, coordenador de contabili-
dade, cozinheiro, encarregado de 
mercearia e ferreiro. Uma ótima 
oportunidade disponível é para 
governanta de residência para 
os bairros do Jardim Botânico 
e Barra da Tijuca, apenas com o 
Ensino Fundamental, mas com 
experiência. O salário pode che-
gar a cinco mínimos. 

Para a Região do Médio Pa-
raíba há 36 vagas com remune-
rações que variam de um a dois 
salários mínimos (R$ 1.412 a 
R$ 2.824).

É importante manter cadas-
tro e currículos atualizados no 
Sistema Nacional de Emprego, 
que analisa o perfil do candidato 
e a vaga cadastrada pelo empre-
gador. Para consultar o endereço 
das unidades e os detalhes de 
todas as vagas, basta acessar o 
Painel Interativo no site http://
www.trabalho.rj.gov.br/.
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Prefeitura de Niterói realizou melhorias no Parque da Cidade 

Patrulhamento nas 
ruas de são Gonçalo

A cidade de São Gonçalo 
apresentou resultados posi-
tivos em relação aos avanços 
na segurança pública neste 
início de 2024, com índices 
que comprovam a eficiência 
da atuação integrada do 7º 
Batalhão de Polícia Militar, e 
também da Operação Segu-
rança Presente, com a Secre-
taria Municipal de Ordem 
Pública (Seop), que, juntos, 
têm intensificado ações a 
partir da presença nas ruas 
com patrulhamento ostensi-
vo e ações integradas de in-
teligência.

Em relação às forças de 

segurança do Estado, o 7º 
Batalhão da PM foi o pri-
meiro colocado em todo o 
Estado do Rio de Janeiro no 
índice do Sistema Integrado 
de Metas e Acompanhamen-
to de Resultados. Segundo 
dados parciais do Instituto 
de Segurança Pública (ISP-
Geo), no comparativo com 
o mês de março de 2023, a 
redução dos índices de cri-
minalidade apresentou des-
taque na queda de letalidade 
violenta (91%), ou seja, o 
menor número de todos os 
meses da série histórica do 
ISPGeo desde 2003.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

3 - Agência Campos: Rua José 
Evaldo Carneiro da Silva, 13 - loja 
3, Centro, Campos dos Goytaca-
zes, CEP: 28.010-520

4 - Agência Centro: Rua da 
Quitanda, 106 - loja - Centro, Rio 
de Janeiro

5 - Agência Méier: Rua 
Frederico Méier, N° 22 - CEP:  
20780-010

6 - Agência Miracema: Rua 
Santo Antônio, N° 399 - Centro 
- CEP: 28460-000

7 - Agência Niterói: Rua Ga-
vião Peixoto, N° 87 - LJS. 3 E 4 - 
Icaraí - CEP: 24230-090

8 - Agência Nova Friburgo: 
Praça Presidente Getúlio Vargas, 
N° 139 loja 246 - Centro - Fri-
burgo Shopping Center - CEP: 
28610-175

9 - Agência São João de Me-
riti: Rua Egas Muniz (antiga rua 
Cesar Lemos), N°22 lojas 24 e 25 
- Vilar dos Teles, São João de Me-
riti - RJ CEP: 5576-271

10 - Agência Tijuca: Av. Prof. 
Manoel de Abreu, N° 300 - Mara-
canã CEP: 20550-170

11 - Agência Barra do Piraí: 
Rua Moreira dos Santos, N°768, 
2º andar, sala 16- Química, Barra 
do Piraí - CEP: 27130-430

12 - Posto PGE: Rua do 
Carmo, N° 27, Térreo - CEP: 
20011-020

13 - Posto DPGE: Av. Mare-
chal Câmara, N° 314, 3° Andar - 
CEP: 20020-080

14 - Posto PCERJ - Centro: 
Rua da Relação, N° 42, sl.204 
CEP: 20231-014

15 - Posto TCE: Praça da Re-
pública, N° 70, 4° Andar - CEP: 
20211-005

16- Posto Três Rios: Praça São 
Sebastião, N° 81 - Centro - CEP: 
25804-080

17 - Posto Itaperuna: Rua Co-
ronel Luiz Ferraz, N° 307 - Cen-
tro - CEP: 28300-000

18 - Posto Petrópolis: Rua 
Paulo Barbosa, N° 110 Sala 406 - 
Centro - CEP: 25620-100
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Exposição ‘Formas de 
Respirar’ em Humaitá

Planetário celebra Dia Mundial 
da Conscientização do Autismo

Mostra vai até o fim do mês

Resultados das vivências

No próximo dia 3 de abril, 
das 18h às 21h, será aberta a 
exposição “Formas de Res-
pirar”, no Centro Cultural 
Municipal Sérgio Porto, no 
Humaitá. Nela, estarão os 
trabalhos realizados pelos 
artistas Anna Costa e Silva 
e Rafa Éis, em colaboração 
com servidores públicos 
da Secretaria Municipal 
da Cultura (SMC). Os dois 
participaram da Residên-
cia Artística Setor Público 

(RASP), projeto em sua 
terceira edição, em que 
artistas são convidados a 
uma imersão, durante um 
ano, junto a servidores de 
órgãos públicos brasileiros. 
Desse encontro, emergem 
criações coletivas, que 
constroem novos signifi-
cados para o trabalho coti-
diano dos servidores, bem 
como para as experiências 
artísticas dos próprios ar-
tistas convidados.

O Planetário do Rio, para 
celebrar o Dia Mundial 
da Conscientização do 
Autismo, recebe, nesta 
terça (2), o evento, “Nas-
cemos, crescemos, vi-
vemos... E, agora, como 
fica? As várias fases do 
autismo: da infância à 
vida adulta”, serão reali-
zadas palestras, oficinas 
e atividades interativas 
e culturais. A ideia é 
promover a inclusão e 
chamar a atenção para 
a importância da socie-
dade se unir no com-
bate ao preconceito 
contra o Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). 
O encontro terá início 
às 9h e se estenderá até 
as 16h30, no auditório 
do Planetário do Rio. O 
primeiro tema a ser de-
batido, com mediação 
da psicóloga Simone 
Theodoro, da Secretaria 
Municipal de Inclusão e 
Diversidade Religiosa, 

será “A Descoberta do 
Diagnóstico: Do Luto à 
Luta”.
Além do secretário, par-
ticipam do encontro a 
secretária municipal da 
Pessoa com Deficiên-
cia, Helena Werneck, e 
o secretário municipal 
de Inclusão e Diversi-
dade Religiosa, Sérgio 
Fernandes. Durante o 
dia, serão debatidos, 
entre outros temas, o 
autista na escola, a es-
timulação precoce e a 
reabilitação, estratégias 
de nutrição saudável e 
moradia independen-
te. E, no Museu do Uni-
verso, também serão 
realizadas oficinas de 
integração sensorial, 
contação de histórias e 
pintura com sobras de 
maquiagem. E, às 11h e 
16h, haverá Sessão de 
Cúpula Inclusiva para 
autistas, PCDs e seus 
parentes. 

“Ventário” é um filme no 
qual Anna convidou servi-
doras e servidores a criar 
personagens fantásticos 
e figurinos para materiali-
zar seus desejos, angústias 
e sensações. “Formas de 
respirar” é uma ação que 
envolveu rodas de conver-
sa, práticas de cuidado em 
saúde mental e práticas de 

arte. A mostra ficará aces-
sível ao público do dia se-
guinte até 28 de abril, com 
horário de funcionamento 
das 16h às 21h, de quarta a 
domingo. A Residência Ar-
tística Setor Público (RASP) 
é um projeto da República.
org, InstitutoBetty & Jacob 
Lafer e Automatica. Para sa-
ber mais, www.rasp.art.br.  

Na exposição “Formas de 
Respirar”, o espectador 
poderá observar os re-
sultados das vivências de 
Anna e Rafa na residência 
junto aos servidores da 
SMC, por meio de insta-
lações, filmes, desenhos, 
fotografias e textos. Anna 
apresenta o filme-deva-
neio “Ventário” e Rafa 

Éis a série de fotografias 
e esculturas “Formas de 
Respirar”, que também 
dá nome à exposição. Em 
comum, ambos projetos 
buscam um olhar pesso-
al e subjetivo para e com 
os servidores participan-
tes, em contraponto às 
jornadas de trabalho na 
secretaria.  

Divulgação

Divulgação

Mostra estará no Centro Cultural Sérgio Porto

Evento vai promover a inclusão e debater o preconceito

Transoeste ganha o primeiro 
dos quatro novos terminais 
Prefeitura espera entregar o corredor remodelado neste semestre

A transformação do corre-
dor Transoeste do BRT segue a 
todo o vapor. No último fim de 
semana, foi inaugurado o pri-
meiro dos novos terminais do 
modal, na estação Magarça. O 
local ganhou um novo módulo, 
conectado ao já existente, e um 
terminal alimentador de ôni-
bus e vans, vindos da Estrada do 
Magarça. Além disso, foi cons-
truído ainda um estacionamen-
to exclusivo para 250 bicicletas.

Participaram da inaugura-
ção o secretário municipal da 
Casa Civil, Eduardo Cavalie-
re; as secretárias municipais de 
Infraestrutura, Jessick Trairi, e 
de Transportes, Maína Celidô-
nio; a diretora-presidente da 
MOBI-Rio, Claudia Secin, e 
o subprefeito da Zona Oeste, 
Diogo Borba.

“O sistema de BRT estava 
completamente destruído. Na 
perspectiva da população era 
praticamente impossível reto-
mar o serviço. Hoje, são mais 
de 700 ônibus novos compra-
dos e rodando pela cidade, os 
amarelinhos. A Transoeste 
está toda reconstruída, tem os 
novos terminais. Hoje a gente 
inaugura o terminal Magar-
ça, mas vem mais por aí, os 
terminais Mato Alto, Pingo 
d’Água e Curral Falso. On-
tem tivemos a primeira via-
gem na Transbrasil, um dia 
histórico, que inaugura um 
novo capítulo da história dos 
transportes do Rio de Janei-
ro”, disse Cavaliere.

O equipamento é um dos 
quatro terminais que estão sen-
do construídos na cidade, a par-
tir da ampliação de antigas es-
tações. Curral Falso, Mato Alto 
e Pingo d’Água estão em obras 
atualmente.

Novos terminais

As obras dos outros três ter-
minais seguem a pleno vapor. 
No Mato Alto já existe a estru-
tura dos novos viadutos, e a pas-
sarela, que vai receber usuários 
de Sepetiba e Campo Grande, 
está pronta para uso. Parte da 
estação antiga foi desmontada 
para a construção da nova ins-
talação, que será integrada por 
dois terminais de ônibus e vans. 

O projeto ainda prevê retornos 
para veículos comuns e o bici-
cletário com capacidade para 
250 vagas.

O novo Terminal Pingo 
D’Água vai ter 17 mil m² (hoje 
são 2 mil m²) e substituirá a 
estação de mesmo nome, com 
integração entre ônibus ali-
mentadores e vans, oriundos 
da Estrada da Pedra e da Ave-
nida Dom João VI. Já foram 
concluídas as melhorias no 
sistema de drenagem no en-
torno do novo terminal e as 
fundações. Em virtude do alto 
tráfego de ciclistas na região de 
Guaratiba, o novo bicicletário 
com capacidade para 600 bikes 
está em execução.

Para a implantação do 
Terminal Curral Falso, a an-
tiga estação de apenas 300 m² 
foi demolida, dando lugar a 
outra 56 vezes maior, com 16 
mil m². Enquanto durarem as 
obras, uma estação provisória 
permanecerá em funciona-
mento. Serão construídos um 
terminal alimentador para 
a integração entre ônibus e 
vans vindos da Estrada de 
Sepetiba e da Avenida Cesá-
rio de Melo e uma passarela 
de acesso ao novo terminal. 
Também haverá melhorias 
nos sistemas viário e de dre-
nagem no entorno e a insta-
lação de uma parada para 400 
bicicletas.

Marcos de Paula / Prefeitura do Rio

Estação é a primeira das quatro do corredor Transoeste a virar terminal de integração

Sesc RJ de olho na inclusão
Sistema inaugura centro de educação inclusiva na unidade Tijuca

O Sesc RJ e o Senac RJ 
inauguraram, nesta segunda, 
1º de abril, o Centro de Refe-
rência em Educação Inclusiva 
(CREI), na Tijuca, que vai 
oferecer formação para educa-
dores e atendimento gratuito a 
crianças e jovens com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA) 
e Trissomia do Cromossomo 
21 - T21 (Síndrome de Down). 
Serão oferecidas 100 vagas para 
atendimento em 2024. As ins-
crições iniciam no dia 9 de 
abril, por faixa de idade.  

“A inclusão é um pilar 
sobre o qual, diariamente, 
erguemos nossos ideais e di-
recionamos nossas ações. 
Acreditamos que cada indi-
víduo merece ser valorizado 
em suas singularidades, sem 
diferenças ou discriminações. 
É com essa convicção que da-
mos vida ao CREI, um lugar 
de acolhimento, pesquisa e 
desenvolvimento. Por meio de 
parcerias estratégicas, estamos 
construindo pontes que co-
nectam conhecimento, opor-

tunidades e progresso”, disse o 
presidente da Fecomércio RJ, 
Antonio Florencio de Quei-
roz Junior, na inauguração do 
Centro.

O CREI ocupa uma área de 
570 m2, no primeiro andar do 
Sesc Tijuca. Com uma equi-
pe transdisciplinar, composta 
por 30 profissionais, entre eles, 
educadores, médicos, psicólo-

gos, fonoaudiólogo, terapeuta 
ocupacional, assistente social e 
nutricionista, o Centro de Re-
ferência vai oferecer o que há de 
mais moderno em atendimen-
tos especializados e tecnologias 
para o processo de inclusão, au-
tonomia e independência dos 
atendidos. As atividades acon-
tecerão fora do período escolar. 

Para os atendidos em idade 

profissional, o Centro 
vai estreitar relações 
com empresas para 
inclusão no mercado 
de trabalho, por meio 
da metodologia do 
Emprego Apoiado, 
na qual são desen-
volvidas estratégias e 
promovidas as ade-
quações necessárias 
no ambiente de tra-
balho para a inclusão 
da pessoa com defi-
ciência.

Outro diferen-
cial do CREI é um 
espaço que simula 
um apartamento 

composto por um quarto, dois 
banheiros, sala e cozinha para 
o desenvolvimento de habili-
dades para a vida diária. Além 
disso, o Centro tem salas de 
trabalho coletivo e formação 
da equipe, outra para a equipe 
de coordenação e gestão, uma 
sala para a equipe do Observa-
tório de Inclusão no Trabalho 
e banheiros.

Hélio Melo/ Sesc RJ 

Antonio Florencio Queiroz participou da inauguração 

Prefeitura abre mês com 997 
oportunidades de emprego

A Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda divulga, nes-
ta semana, 997 vagas de empre-
go, sendo 673 vagas para tra-
balhadores em geral e 324 para 
pessoas com deficiência, em di-
versos segmentos profissionais. 

“As vendas estão em alta no 
varejo. Nos números mais re-
centes condensados pelo IBGE, 
houve um salto de 2,5% de ja-
neiro em relação a dezembro 
no Brasil, número muito acima 
das projeções dos especialistas. 
O impacto no mercado de tra-

balho é imediato: com maior 
demanda, mais vagas abertas”, 
analisa o secretário Everton 
Gomes.

Os candidatos podem se 
inscrever pela internet, em 
link disponível no site da se-
cretaria, ou irem presencial-
mente em um dos sete postos 
da Central do Trabalhador, 
nos seguintes endereços, das 
8h às 16h:  Centro (Av. Pre-
sidente Vargas, 1.997, no 
CIAD); Campo Grande (Rua 
Coxilha, s/nº); Engenho 

Novo (Rua Vinte Quatro de 
Maio, 931); Ilha do Gover-
nador (Estrada do Dendê, 
2.080); Jacarepaguá (Av. Ge-
remário Dantas, 1.400, salas 
172 e 173); Santa Cruz (Rua 
Lopes de Moura, 58) e Tijuca 
(Rua Camaragibe, 25).

Os candidatos devem levar 
RG, CPF, PIS e currículo para 
fazer a inscrição. Pessoas com 
deficiência têm a opção de en-
viar o currículo para o e-mail 
(vagaspcd.smte@gmail.com( 
ou comparecer ao CIAD.

Além das vagas de em-
prego, também são ofereci-
das oportunidades de estágio 
aos estudantes universitários. 
Nesta semana, a secretaria 
apresenta chances para alunos 
de Engenharia de Produção, 
Ciências Contábeis, Adminis-
tração, Pedagogia, Nutrição, 
Gastronomia, Publicidade e 
Propaganda, Engenharia, Téc-
nico em Mecânica, Técnico em 
Química e Técnico em Segu-
rança do Trabalho em diversas 
regiões da cidade.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Nova Iguaçu: Festival de 
Artes começa na quarta-feira
Evento terá 65 apresentações artísticas gratuitas pela cidade 

Vai começar o II Festival de 
Artes de Nova Iguaçu. Depois 
do grande sucesso da primeira 
edição, realizada em 2023, o 
evento deste ano contará com 
65 apresentações artísticas gra-
tuitas espalhadas pela cidade 
pelos próximos dois meses. O 
primeiro deles acontece nesta 
quarta-feira (3), no Comple-
xo Cultural Mário Marques, 
às 18h. O Festival de Artes é 
promovido pela Prefeitura, por 
meio da Fundação Educacio-
nal e Cultural de Nova Iguaçu 
(FENIG), com apoio da Se-
cretaria Municipal de Cultura 
(SEMCULT).

Na abertura, a FENIG vai 
apresentar a variedade artística 
da cidade na exposição de artes 
plásticas de Kevin Reis, a Cul-
tura Tradicional com o mara-
catu Baque da Mata, um sarau 
literário com Drielle Moura, a 
performance teatral e circense 
Acrobacias Surpreendentes e 
Narrativa Encantadora, o can-
cioneiro popular com o Abadá 
Capoeira e a MPB do cantor 
e compositor Beto Rocha. O 
Complexo Cultural fica na Rua 
Getúlio Vargas, 51, no Centro.

“O Festival de Artes mo-
biliza toda a cidade. Em abril 
e maio, teremos apresentações 
gratuitas em diversos bairros 
com a participação de artistas, 
técnicos de palco, luz e som, 
profissionais do artesanato e 
da gastronomia, gerando renda 

para quem trabalha no festival 
e para o comércio local, além 
de lazer e conhecimento para a 
população”, destaca o presiden-
te da FENIG, Miguel Ribeiro.

Este ano, o grande evento 
artístico da cidade terá ‘Festival 
de Teatro’, ‘Mostra de Artes Vi-
suais’, ‘Circuito de Sarau’, ‘Músi-
ca na Praça’ e ‘Encontro de Cul-
tura Tradicional’. O ‘Festival de 
Teatro’ contará com espetácu-

los teatrais e circenses em espa-
ços como o Teatro Sylvio Mon-
teiro, localizado no Complexo 
Cultural Mário Marques, e as 
salas de apresentação das Praças 
CEU. A ‘Mostra de Artes Vi-
suais’ terá exposições incluindo 
produções cinematográficas e 
artes plásticas em espaços pú-
blicos.

O ‘Circuito de Sarau’ vai 
trazer declamações de diversos 

gêneros literários com o obje-
tivo de incentivar a produção 
literária iguaçuana. Já o ‘Música 
na Praça’ terá shows em unida-
des regionais descentralizadas 
do município. Por fim, o ‘En-
contro de Cultura Tradicional’ 
vai oferecer música e dança de 
coletivos culturais iguaçuanos 
em locais públicos com o obje-
tivo de celebrar a cultura tradi-
cional, regional e folclórica.

Divulgação

Município de Nova Iguaçu terá diversas apresentações durante seu Festival de Artes

Magé vacina contra a gripe
Começou mais cedo a campa-

nha de vacinação contra a gripe. 
Em Magé, a rede de saúde come-
çou na última semana com o pri-
meiro grupo prioritário em todas 
unidades de Atenção Primária e 
tem horários especiais.

O atendimento começa pelo 
grupo das pessoas com 60 anos 
ou mais; trabalhadores da saúde e 
quilombolas; pessoas com doen-
ças crônicas não-transmissíveis, 
outras condições clínicas espe-
ciais; gestantes, puérperas e crian-

ças até 6 anos incompletos.
“Destacamos que esse grupo 

prioritário precisa apresentar o 
laudo com indicação da comor-
bidade ou receita médica emiti-
da no máximo há 3 meses. E as 
puérperas precisam apresentar a 
certidão de nascimento da criança 
com até 45 dias de nascido”, deta-
lha o coordenador de Imunização, 
Henrique Moreira.

A secretária de Saúde, Larissa 
Storte, destaca que “a rede de saú-
de está mobilizada para atender 

o público-alvo da campanha da 
influenza e também pensou nas 
pessoas que não tem como ir nos 
horários comerciais.

Mas quem não consegue ir no 
posto nesses horários, oferecemos 
duas alternativas:

1º distrito – o Centro de Imu-
nização funciona todos os dias 
(incluindo sábados, domingos e 
feriados) das 7h às 19h.

No 6º distrito, a Unidade Bá-
sica de Saúde do Maurimárcia, de 
segunda a sexta, das 8h às 20h.

Campos Elíseos recebe 
recapeamento asfáltico

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria 
Municipal de Obras e Defe-
sa Civil e em parceria com o 
governo do Estado, prossegue 
com o trabalho de recapea-
mento de ruas no município. O 
projeto, que prevê a instalação 
de 160 km de asfalto, contem-
pla algumas das principais vias 
da cidade, como a Avenida São 
Paulo, onde o trabalho está em 
andamento, uma das conexões 
entre os bairros de Campos Elí-

seos e Jardim Primavera, no 2º 
Distrito.

O recapeamento vai bene-
ficiar vias dos quatro distritos. 
Em sua totalidade, o programa 
vai recuperar 76 vias importan-
tes do primeiro distrito, 68 no 
segundo, 15 ruas no terceiro 
e sete no quarto distrito. Elas 
receberão melhorias, facilitan-
do a circulação de moradores e 
veículos nas regiões, proporcio-
nando melhor acessibilidade e 
mobilidade urbana aos mora-

dores.
O prefeito Wilson Reis des-

taca a importância da parceria 
com o governo do Estado para 
o município na realização de 
obras como esta: “É essencial 
um bom relacionamento entre 
o município e o estado para que 
a população possa ser beneficia-
da da melhor forma possível. 
Este projeto é só um dos exem-
plos do quanto essa parceria 
pode fazer pelos moradores de 
Duque de Caxias”.

Divulgação

Avenida São Paulo, em Campos Elíseos, recebeu melhorias

No dia em que faltarão 
exatos 115 dias para a aber-
tura dos Jogos Olímpicos de 
2024, em Paris, na França, a 
cidade de Queimados dará o 
pontapé inicial para o 1º Jo-
gos Municipais Estudantis e 
Inclusivos, evento esportivo 
que reunirá todas as escolas 
municipais para prática de 
diferentes modalidades. A 
cerimônia de abertura com 
as unidades escolares repre-
sentando os países que esta-
rão nos jogos acontece hoje, 
2 de abril, no Ginásio Mu-
nicipal Metodista que será 
reinaugurado após passar 
por reformas. O espaço está 
localizado na Rua Vinte e 
Três, sem número – bairro 
Pacaembu.

Ao todo, serão 12 moda-
lidades para disputas entre 
os alunos da rede municipal 
de ensino para as categorias 
sub-11, 13 e 15 e EJA Livre. 
Os objetivos dos jogos são 
desenvolver a socialização, 
o respeito e a socialização 
e estimular a convivência 
entre as pessoas com e sem 
deficiência.

Os alunos da Creche ao 
3º ano do Ensino Funda-
mental participarão do 1º 
Dia Olímpico Infantil de 
Queimados. As seletivas 
ocorrerão entre 7 de maio e 
20 de junho. Os jogos terão 
foco inclusivo com a reali-
zação da paralimpíada em 
25 de junho.

Além dos jogos tradicio-
nais como basquete, futsal, 
vôlei, natação, atletismo, 
basquete, handebol, os Jo-
gos Municipais Estudantis 
e Inclusivos contarão com 
modalidades como a bocha 
(são jogos de bola vinculado 
com o boliche) e goalball 
que (é praticado com uma 
bola que tem um guizo em 
seu interior).

Queimados 
realiza 
1º Jogos 
Estudantis

CORREIO DA BAIXADA

Duque de Caxias promove 
III Encontro dos Artesãos 

PF prende ex-deputada
em São João de Meriti

Prisão na secretaria

Aposentados e pensionistas

Homenagem 

A Secretaria Municipal 

de Cultura e Turismo de 

Duque de Caxias (SMCT), 

em parceria com o Sebrae 

e coletivos de artesana-

to, realizou na terça-fei-

ra (26/03), o III Encontro 

dos Artesãos, no Museu 

Ciência e Vida. O even-

to faz parte de uma série 

de atividades promovidas 

neste mês, para comemo-

rar o Dia do Artesão (19 de 

março). A programação 

contou ainda com feiras 

de artesanato em praças 

públicas do município, 

oficinas, desfiles de moda, 
serviços de beleza e rodas 

de conversa. O III Encon-

tro dos Artesãos de Du-

que de Caxias teve pales-

tras importantes com os 

temas “A Importância das 

Mídias Digitais no Arte-

sanato” e “Estratégias de 

Comunicação para Pro-

dutos Artesanais”.

Na manhã desta segun-

da-feira, 1/4, a Polícia Fe-

deral prendeu Almerinda 

Filgueiras de Carvalho, ex-

-deputada federal do Rio 

de Janeiro que estava fora-

gida da Justiça. A prisão foi 

efetuada na cidade de São 

João de Meriti. A presa, de 

72 anos de idade, ocupa o 

cargo de secretária munici-

pal de Assistência Social, Di-

reitos Humanos e Igualda-

de Racial na Prefeitura de 

São João de Meriti. Ela foi 

condenada pela prática dos 

crimes de corrupção passi-

va e lavagem de dinheiro. A 

prisão é decorrente de in-

vestigações que remetem 

ao ano de 2006, quando a 

Polícia Federal deflagrou 
a Operação Sanguessuga 

(Máfia das Ambulâncias) 
para desarticular um grupo 

criminoso formado por par-

lamentares e empresários, 

que fraudavam licitações 

para aquisição de ambu-

lâncias em prefeituras de, 

ao menos, 20 estados bra-

sileiros. A ex-deputada foi 

levada à Delegacia de Polí-

cia Federal em Nova Iguaçu 

para os procedimentos de 

praxe.

A partir de informações 

de inteligência, policiais 

federais do Grupo de Cap-

turas do Núcleo de Opera-

ções da Delegacia da PF 

em Nova Iguaçu, locali-

zaram a ex-deputada na 

Secretaria Municipal de 

Assistência Social, Direi-

tos Humanos e Igualdade 

Racial de São João de Me-

riti, onde foi dado cum-

primento ao mandado de 

prisão preventiva decor-

rente de decisão conde-

natória, expedido pela 7° 

Vara da Seção da Justiça 

Federal em Mato Grosso 

no dia 25 de março. Al-

merinda deverá cumprir 

nove anos de reclusão pe-

los crimes cometidos.

A Prefeitura de Duque de 

Caxias, através do Instituto 

de Previdência dos Servi-

dores Públicos da cidade, 

quitou, antecipadamente, 

nesta segunda-feira (01/04), 

o pagamento da folha sa-

larial do mês de abril dos 

aposentados e pensionis-

tas. Receberam 6.179 ser-

vidores, totalizando 100% 

do quantitativo de pessoas 

constantes na folha. Vale 

ressaltar que os servidores 

devem aguardar o proces-

samento bancário para te-

rem os valores disponíveis 

para movimentação nas 

contas. A Prefeitura está pa-

gando, no momento, a 99ª 

folha salarial em 87 meses 

da atual gestão.

No encerramento do III 

Encontro dos Artesãos, 

a Secretária Municipal 

de Cultura e Turismo de 

Caxias, Simone Sange-

lis, e a Subsecretária da 

Pasta Lídia Malafaia, jun-

to a equipe da SMCT-DC, 

prestaram uma home-

nagem, in memoriam, à 

artesã Sueli Moura, fale-

cida em 2023. Na ocasião, 

foi exibido um vídeo de 

arquivo contendo uma 

entrevista com Sueli e 

também foi dada uma 

placa em “homenagem à 

artesã” para o filho Thia-

go Moura, que a recebeu 

pelas mãos de uma das 

artesãs do município de 

Duque de Caxias. 

Reprodução

Reprodução/Redes Sociais

Evento fez parte de uma série de atividades em março

Almerinda de Carvalho foi presa nesta segunda-feira (01)

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Chuvas chegam a 500mm em março
Por Yasmim Grijó

Em março, Petrópolis regis-
trou mais de 500mm de chuva, 
66% a mais do que o esperado 
para o mês todo. Os maiores 
índices registrados em 30 dias 
foram no São Sebastião (516 
mm) e na 24 de Maio (492). 
Em 24 horas (das 9h de sexta-
-feira, 22, até as 9h de sábado, 
23), choveu 321mm no Chá-
cara Flora e 296 mm no Inde-
pendência. Ou seja: em um dia, 
choveu o que era esperado para 
todo o mês de março.

“Na semana passada, a Secre-

taria de Defesa Civil fez a previ-
são de chuvas muito fortes para 
a partir daquela quinta-feira, dia 
21. Depois, também recebemos 
alertas de órgãos nacionais e es-
taduais na mesma linha, também 
apontando para aquela previsão. 
A partir daquilo, tomamos uma 
série de medidas, como instalar o 
Centro Integrado de Comando 
e Controle, suspender as aulas e 
alertar a população. E a previsão 
se confirmou. Realmente choveu 
muito. Os números mostram 
isso”, disse o prefeito Rubens 
Bomtempo.

No boletim da última quin-

ta-feira (28), a Defesa Civil 
contabilizou 1.145 registros de 
ocorrências (sendo 766 registros 
de deslizamentos), por conta 
das chuvas que começaram no 
dia 21 de março.

O 15º Grupamento do Cor-
po de Bombeiros Militar (GBM) 
registrou nove vítimas resgatadas 
com vida nos bairros Indepen-
dência e Caxambu. No Indepen-
dência, foram registrados quatro 
mortes, sendo um masculino 
infantil, um masculino adulto e 
dois femininos adultos.

“A maior parte desses 500 
milímetros caiu, na verdade, 

na última semana. Isso fez com 
que tivéssemos mais de mil 
ocorrências registradas na De-
fesa Civil em uma semana. O 
dado triste destas chuvas foi a 
perda de quatro pessoas, o que 
deixou todos nós muito tristes. 
Mas, do ponto de vista estrutu-
ral, para a quantidade de chuva 
que tivemos, a cidade se portou 
muito bem. Na sexta-feira, ti-
vemos registros de inundação e 
alagamento, mas logo a água es-
coou, sem maiores consequên-
cias nos principais corredores 
da cidade”, disse o secretário de 
Defesa Civil, Rafael Simão.

Por Gabriel rattes

A partir desta terça-feira, dia 
2 de abril, o prédio histórico dos 
Correios, em Petrópolis, estará 
fechado para reformas. Nesta úl-
tima semana um aviso foi colado 
na porta do imóvel localizado na 
Rua do Imperador, no Centro da 
cidade. De acordo com o Sindica-
to dos Trabalhadores da Empresa 
Brasileira de Correios Telégrafos 
(Sintect-RJ) a medida foi tomada 
após uma decisão judicial, e caso 
não seja feita a evacuação do pré-
dio, a companhia poderá sofrer 
multa de R$ 50 mil por dia de 
descumprimento.

O diretor do Sintect-RJ, 
Leônidas da Silva, explicou que 
a decisão é oriunda de uma de-
núncia feita em 2016. “Agora 
em 2024 houve uma determi-
nação judicial para fechar todo 
o complexo. No aviso diz que é 
para reforma, só que não é refor-
ma, por se tratar de um prédio 
fundado seria uma restauração. 
Eles não botam esse aviso lá para 

o povo e nem falam sobre a pre-
visibilidade de obra”, disse.

Leônidas ainda afirma que 
há mais de oito anos o Sindi-
cato cobra adequações no imó-
vel. “Quem vai ser prejudicado 
além dos trabalhadores será 
principalmente a população de 
Petrópolis. Se tivesse uma pre-

visão de início e término das 
obras, mas não tem”, enfatizou 
o diretor do Sindicato.

O que diz os Correios
Procurado, os Correios 

informou que o prédio histó-
rico está sendo desocupado 
para iniciar os procedimentos 

de restauro e que o efetivo da 
unidade será deslocado para as 
agências mais próximas. “O ob-
jetivo é iniciar as obras o quan-
to antes. O efetivo da unidade 
será deslocado para as agências 
do próprio município, visando 
manter o atendimento aos nos-
sos clientes”, informou.

A entrega interna da AC Pe-
trópolis passará a ser realizada 
pelos Centros de Distribuição de 
região localizados nos endereços: 
Rua Marechal Floriano Peixoto, 
91 2º Andar; e Rua Mosela, 1378.

A companhia ainda informou 
que como alternativa, os clientes 
poderão ser atendidos nas agên-
cias: AC Itaipava - Estrada União 
Indústria, 11870, Itaipava; AC 
Posse - Estrada Silveira da Mota, 
42, Posse; AC Pedro do Rio - 
Estrada União Indústria, 19297, 
Pedro do Rio; AGF Coronel 
Veiga - Rua Coronel Veiga, 1988, 
Coronel Veiga; AGF Cidade Im-
perial - Rua Dezesseis de Março, 
322, Centro; e AGF Polo Bingen 
- Rua Bingen, 2170, Bingen.

após decisão judicial, sede dos 
Correios receberá reforma

Divulgação

Prédio central dos Correios em Petrópolis está fechado

Enel pode perder concessões 
no Rio e em São Paulo
Ministro Alexandre Silveira entrará com processo contra a empresa

Por Gabriel rattes

O ministro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira, determi-
nou, nesta segunda-feira (01), a 
abertura de um processo disci-
plinar contra a distribuidora de 
energia elétrica Enel, após repe-
tidas interrupções no serviço na 
cidade de São Paulo. Segundo 
Alexandre em entrevista ao Glo-
boNews, a medida pode acabar 
com a concessão da empresa na 
cidade. No estado do Rio de Ja-
neiro, o prazo final do contrato da 
Enel se encerra em dezembro de 
2026. Em 2023, a empresa entrou 
com um pedido de prorrogação 
contratual, que ainda depende da 
aprovação do Ministério de Mi-
nas e Energia.

Alexandre disse que foram 
mais de R$ 300 milhões de multas 
aplicadas à Enel. Ainda afirmou 
que os contratos quando foram 
firmados com as distribuidoras, 
deixaram muitas brechas. “Ne-
nhuma das multas foram pagas. 
Os contratos de dez, quinze, vinte 
anos atrás foram contratos muito 
frouxos. Que deram uma liberda-
de de uma qualidade de prestação 
de serviço muito aquém daquilo 
que a população brasileira exige. 
Por isso nós vamos corrigir na re-
novação”, afirmou o ministro em 
entrevista à Globo News.

Segundo o ministro, a aber-
tura do processo disciplinar pode 
levar inclusive a um processo de 
caducidade. A caducidade de uma 
concessão é recomendada pela 
Agência Nacional de Energia Elé-
trica (Aneel). Contudo, a decisão 
sobre cancelar ou não o contrato é 
do Ministério de Minas e Energia.

Enel Distribuição Rio
No dia 4 de dezembro de 

1996 foi firmado o contrato de 
concessão de serviços públicos 
de energia elétrica no estado do 
Rio de Janeiro, com a Compa-
nhia de Eletricidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Cerj). Serviço no 
qual posteriormente as empresas 
Ampla e a Enel Distribuição Rio 
iriam assumir. Em 1996, o contra-
to foi firmado com um prazo de 
30 anos, e que, caso a Concessio-
nária quisesse uma prorrogação 
contratual, deveria ser solicitado 
36 meses antes do prazo final.

Em 2023, a Enel entrou com 
um pedido para estender o con-
trato de concessão para distribui-
ção de energia nos 66 municípios 
do estado do Rio, dentre eles, as ci-
dades de Petrópolis e Teresópolis. 
No entanto, a prorrogação ainda 
depende da aprovação do Minis-
tério de Minas e Energia, que tem 
até junho de 2025 para autorizar.

Entretanto, a Enel Distri-
buição Rio foi a segunda em-
presa com o maior número de 
ações nos Juizados Especiais 
Cíveis do Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro em 2023. Se-
gundo dados do TJ-RJ, foram 
25.524 processos contra a con-
cessionária de energia por pro-
blemas como cobranças indevi-
das e fornecimento inadequado 
do serviço.

O que diz a empresa
Procurada, a empresa Enel 

respondeu que vai investir no 
Brasil US$3,647 bilhões (R$ 18 
bilhões). Ainda de acordo com a 
companhia, deste total, cerca de 
80% serão investidos em distri-
buição de energia. “A Enel reitera 
o seu compromisso com a popu-
lação em todas as áreas em que 
atua e seguirá investindo para en-
tregar uma energia de qualidade 
para todos”, afirmou em nota.

Em relação à concessão de 
São Paulo, a distribuidora dis-
se que cumpre integralmente 
com as obrigações contratuais 
e regulatórias e está imple-
mentando um plano estrutu-
rado. “Que inclui investimen-
tos no fortalecimento e na 
modernização da estrutura da 
rede, na digitalização do siste-
ma e na ampliação dos canais 
de comunicação com os clien-
tes, além da mobilização ante-
cipada de equipes em campo 
em caso de contingências. O 
plano contempla também o 
aumento significativo do qua-
dro de pessoal próprio”.

Quanto às multas enfatiza-
das pelo ministro, a Enel afir-
mou que “já pagou parte das 
multas aplicadas pela Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) e outras encontram-se 
em fase de recurso, seguindo 
trâmites normais do setor”.

Divulgação/Enel Rio

Enel Distribuição atende 66 municípios em todo o estado do Rio de Janeiro

PETROPOLITANAS

Semana da Memória, Verdade 
e Justiça em Petrópolis

Defensoria Pública dá 
assistência aos desabrigados 

Mais de 200 pessoas em escola

Prêmio Argila  do audiovisual 

Resultado do concurso da CPTrans

Em Petrópolis, até o dia 8 

de abril, acontecerão uma 

série de eventos e ações 

para lembrar e refletir os 
60 anos do golpe de 1964, 

com uma programação 

intensa que marca a Se-

mana da Memória, Ver-

dade e Justiça. Instituída 

pela lei municipal 7.398 

de 2016, a semana terá 

atividades promovidas 

pelo Grupo Pró-Memo-

rial (GPM) Casa da Morte, 

Centro Alceu Amoroso 

Lima para a Liberdade 

(CAALL) e Centro de De-

fesa dos Direitos Huma-

nos (CDDH) de Petrópo-

lis, além de parceria com 

grupos do Estado do Rio 

de Janeiro que atuam em 

defesa da democracia. 

Para mais informações, 

acompanhe a página do 

Grupo Pró-Memorial Casa 

da Morte no Instagram (@

gpmcasadamorte). 

O 8º Núcleo Regional de 

Tutela Coletiva da Defen-

soria Pública em Petró-

polis está acompanhando 

a resposta da Prefeitura 

às chuvas do dia 22 de 

março. De acordo com 

a Defensoria, foram re-

gistrados mais de 500 

moradores desalojados 

em diferentes pontos do 

município. “A Defensoria 

Pública tem prestado um 

papel importante no mo-

nitoramento das chuvas 

em Petrópolis. Fizemos 

uma reunião com a De-

fesa Civil no dia 21 para 

saber os mecanismos de 

prevenção e combate às 

chuvas e fomos convida-

dos a fazer parte do ga-

binete de crise, além de 

atuar na fiscalização dos 
centros de apoio e do 

abrigo voltado às pessoas 

desalojadas e desabriga-

das”, explica a defensora 

pública Luíza Maciel, do 

8º Núcleo Regional. 

No Independência, no 

abrigo improvisado na 

Escola Municipal Alto 

Independência, mais 

de 200 pessoas passa-

ram pelo local. Segun-

do a Defensoria, não há 

informações precisas a 

respeito de quem estava 

efetivamente desabriga-

do ou meramente desa-

lojado. O local é usado 

como ponto de apoio, 

mas devido às conse-

quências das últimas 

chuvas, está sendo usa-

do como abrigo para as 

famílias que não podem 

retornar para as casas.  

A Defensoria visitou os 

pontos de apoio e entre-

vistou os abrigados para 

saber se as condições do 

local são adequadas. 

Estão abertas as inscrições 

para o 3º Prêmio Argila do 

Audiovisual Petropolitano. 

Os filmes podem ser ins-

critos no site da Prefeitura 

até o dia 26 de abril. Podem 

se inscrever qualquer obra 

de audiovisual, produzida 

na cidade ou feita por pe-

tropolitanos, entre 2021 e 

2023. São oito categorias de 

gênero: Ficção, Documen-

tário, Série ou Websérie, 

Animação, Experimental, 

Videoclipe, Audiovisual Ex-

pandido, Outros. E seis ca-

tegorias premiáveis: Melhor 

Direção e Roteiro, Melhor 

Fotografia, Melhor Monta-

gem, Melhor Filme – Júri 

Popular. Menção Honrosa 

- Júri Especializado. 

A Prefeitura divulgou o re-

sultado final do concurso 
público da Companhia 

Petropolitana de Trânsito 

e Transportes (CPTrans). A 

listagem com os aprovados, 

em todos os cargos, está no 

site da instituição munici-

pal (petropolis.rj.gov.br) e do 

INQC (inqc.org.br). São 623 

vagas, sendo 73 vagas ime-

diatas e 550 para a forma-

ção do Cadastro de Reserva. 

Serão preenchidos cargos 

operacionais e administra-

tivos, de níveis fundamen-

tal incompleto e completo, 

médio, médio técnico e su-

perior. Além das vagas de 

preenchimento imediato, 

há oportunidades para for-

mação de cadastro  reserva.

Divulgação/GPM

Divulgação/Receita Federal

‘Casa da Morte’ foi usada como centro de tortura 

Mutirão leva serviços às vítimas das chuvas 

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Projeto container do esporte

CulturaCurso

Na última quarta-feira, 

dia 27, o CRAS Bonsuces-

so promoveu uma ação 

de Páscoa para 31 crian-

ças da Vila do Alegria, 

em Teresópolis. O evento, 

focado em ensinar o va-

lor da comunhão, incluiu 

dinâmicas, brincadeiras, 

uma oficina de dobradu-

ras em papel e ativida-

des recreativas. Ao final, 
todas as crianças foram 

presenteadas com cho-

colates. O CRAS Bonsu-

cesso está localizado na 

Rua Domingos Augusto 

da Costa, na altura do Km 

28 da Estrada Teresópo-

lis-Friburgo. A unidade 

funciona de segunda a 

sexta-feira, das 8h às 17h.

Teresópolis foi contem-

plado a receber as ativi-

dades do Projeto ‘Con-

tainer do Esporte’, uma 

iniciativa desenvolvida 

pelo Instituto de Desen-

volvimento do Esporte e 

da Cultura (IDEC) em par-

ceria com a Secretaria Es-

tadual de Esporte e Lazer. 

O objetivo é fomentar a 

prática esportiva, promo-

ver saúde e bem-estar. O 

projeto vai oferecer, gra-

tuitamente, atividades 

esportivas.

O comediante carioca 

Kwesny voltará a cidade,  

nesta quarta-feira (03), no 

Kanto Rock Blues Bar, às 

20h, após o sucesso de sua 

última apresentação. Os in-

gressos são vendidos pela 

Sympla, e os valores variam 

entre  R$ 30 a R$ 50.

O SESC está oferecendo 

curso de violão para inician-

tes gratuito. Podem se ins-

crever, indivíduos a partir de 

10 anos. A matricula come-

ça hoje, e pode ser feita na 

sede do instituto, de terça a 

sábado das 7h30 às 20h30 e 

domingo, das 7h30 às 18h.

ASCOM-PMT/Divulgações

Crianças foram presenteadas com chocolates

Páscoa Doce no CRAS 
Bonsucesso: Alegria na Vila

CORREIO SERRANO

Seleção I

Conscientização I 

Trânsito impedido em Friburgo 

Conscientização II

Seleção II

COLETA

A Prefeitura de Para-

íba do Sul anunciou 

novas regras sobre a 

coleta de lixo verde. 

Segundo o órgão, 

nenhum funcionário 

público está autori-

zado a realizar poda 

ou supressão de ve-

getação em terrenos 

particulares. Cabe ao 

proprietário do terreno 

solicitar, junto à Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento 

Agrário, uma Autorização de Supressão de Vegetação, con-

forme Código Ambiental, Lei 2.943-2010 Artigos 60 e 62. O 

solicitante será responsável por destinar corretamente o lixo.

Prefeitura de São José do 

Vale do Rio Preto abre pro-

cesso seletivo para estagiá-

rios. O processo destina-se 

à seleção de candidatos 

com vistas ao provimento 

de vagas para estágio que 

servirá para atender admi-

nistração direta e indireta, 

do órgão municipal.

No Dia Mundial de Cons-

cientização do Autismo, 2 

de abril,  a Prefeitura de Are-

al, por meio da Secretaria 

de Saúde e Educação, está 

promovendo uma série de 

atividades em incentivo a 

esse movimento crescente 

de conscientização e inclu-

são social, de forma geral.

A Secretaria de Ordem e 

Mobilidade Urbana (Smo-

mu) de Nova Friburgo in-

formou que a rua Avelino 

Frotté, na altura do nº 

441, no Cascatinha, esta-

rá com trânsito impedido 

até a tarde de quinta-fei-

ra (04), para que a Secre-

taria de Obras possa rea-

lizar a extensão da rede 

de drenagem no local. A 

linha de ônibus que ope-

ra no local também terá 

seu itinerário alterado, 

com os coletivos fazendo 

o retorno no Parque Mu-

nicipal Juarez Frotté.

No evento, terá atividades 

para autistas e suas famílias, 

culminando com um ba-

te-papo aberto e inclusivo 

com pais de crianças com 

TEA. Como facilitadores da 

ação, vão participar médi-

cos, psicólogos, neuropsi-

cólogos, fonoaudiólogos, 

nutricionistas e convidados.

Serão contemplados, estu-

dantes das áreas de huma-

nas e exatas que se encai-

xam nas vagas. Para mais 

informações o indicado é 

procurar a Secretaria de Ad-

ministração até o dia 22 de 

abril durante o horário de 

expediente da Prefeitura, 

ou seja, das 09h30 às 16h.

José Cruz/ Agência Brasil

Proprietários serão responsáveis 

Aumento de denúncias de 
crimes ambientais na Serra
Maus tratos animais e desmatamento apresentam maiores casos

Por Leandra Lima

De janeiro a março de 2024, 
os municípios da Região Serra-
na registraram alta em crimes 
ambientais. Os dados do pro-
grama Linha Verde do Disque 
Denúncia mostraram que, 
comparado ao mesmo perío-
do do ano passado, as cidades 
de Petrópolis, Nova Friburgo 
e Teresópolis foram a que ti-
veram aumento no número de 
denúncias de maus tratos con-
tra os animais e desmatamento 
florestal.

Nos primeiros meses des-
te ano, Petrópolis liderou o 
ranking de denúncias, soman-
do 83 casos, um aumento de 
registros se comparado ao 
mesmo período em 2023, que 
teve 74 denúncias. Dentre eles, 
atualmente, os que mais cha-
mam atenção são, maus tratos 
contra os animais, que regis-
tra 26 queixas, desmatamento 
florestal, com 18, construção 
irregular, que possui 17 e po-
luição do ar, com 9. De acordo 
com o Linha Verde as ocorrên-
cias aconteceram com maior 
volume nas comunidades da 
Posse (7), Itaipava (6), Retiro 
(6), Nogueira (5), Araras (5), 
Carangola (4) e Bingen (4).  

Nova Friburgo fica em se-
gundo lugar, registrando 60 
denúncias gerais. Em 2023, o 
município registrou 41 quei-
xas. Tendo como destaque, 
desmatamento florestal, com 
22 denúncias, guarda/comér-
cio de animais silvestres, com 
16, maus tratos contra ani-
mais e extração irregular de 
árvores, ambos com 14. Os 

maiores registros foram nas 
localidades do Cascatinha (5) 
e Cônego (4).

Já Teresópolis, registrou 51 
queixas-crime, mais da metade 
de casos de 2023, que teve 25 
denúncias. As maiores ocorrên-
cias são, desmatamento flores-
tal com 14 casos, maus tratos 
contra animais, que somam 12 
e extração irregular de árvores 
com 9. A região de Albuquer-
que possui o maior número de 
denúncias, (12). 

Crime Ambiental
A Lei de Crimes Ambien-

tais, nº 9.605 de 1998, em seu 
artigo 54, descreve o crime de 
poluição, que consiste no ato 
de causar poluição, de qualquer 
forma, que coloque em risco a 
saúde humana ou segurança dos 

animais ou destrua a flora. Um 
exemplo clássico desse tipo de 
crime é a queimada de lixo do-
méstico, que emite poluição na 
forma de fumaça, causa risco de 
incêndio para as habitações lo-
cais, destrói a vegetação e pode 
causar a morte de animais que 
ocupem as redondezas. Essas 
práticas estão sujeitas a pena-
lidades, como: prestação de 
serviços à comunidade; inter-
dição temporária de direitos; 
suspensão parcial ou total de ati-
vidades; prestação pecuniária; 
recolhimento domiciliar, multa 
entre outras implicações. Caso o 
fato tenha ocorrido em um esta-
belecimento, o local está sujeito 
à suspensão parcial ou total de 
atividades; interdição temporá-
ria de estabelecimento, obra ou 
atividade; entre outras. 

Denúncias
O Linha Verde reforça a 

importância das denúncias 
para que seja possível comba-
ter preventivamente os casos 
mencionados. Para denunciar 
crimes ambientais em todo 
estado a população pode ligar 
para o telefone (21) 2253-
1177 e para o 0300 253 1177 
(interior), ambos com What-
sApp anonimizado - técnica 
de processamento de dados 
que remove ou modifica infor-
mações que possam identificar 
uma pessoa, ou então pelo App 
“Disque Denúncia RJ”. É possí-
vel denunciar ainda pelo site do 
Disque Denúncia (www.dis-
quedenuncia.org.br) ou ainda 
pela FanPage do Linha Verde 
no facebook (www.facebook.
com/linhaverdedd).

Divulgação/ Linha Verde

Nos primeiros meses do ano, Petrópolis lidera o ranking de denúncias.

Por Laís Lima*

Acessibilidade e Inclusão, 
esse é objetivo do projeto 
Montanha Solidária, três ami-
gos de Nova Friburgo se jun-
taram num sonho em comum: 
permitir que cadeirantes pos-
sam percorrer trilhas. O pro-
jeto visa a inclusão e o acesso 
de pessoas com algum tipo de 
deficiência a locais com difícil 
alcance, como trilhas e picos 
montanhosos.

“No início do projeto, ti-
vemos muitas dificuldades em 
captar recursos para cadeira, 
pois era um projeto novo e com 
uma proposta diferente. Com 
ajuda de empresas conseguimos 
e trouxemos a cadeira Julietti 
para cidade”, explicou Paulo 
Malhard, um dos administra-
dores do projeto. A cadeira 
Julietti foi idealizada e criada 
por um homem que queria dar 
continuidade na vida de sua es-
posa, que era trilheira antes de 
ser acometida por uma doença 
degenerativa.

“No momento, somos seis 
voluntários que compõem o 

corpo de administradores, além 
do grupo de voluntários gerais, 
que é composto por mais de 
cem pessoas. E sempre refor-
çamos que toda ajuda é bem 
vinda, porque há condições e 
dias que nem todos nós pode-
mos estar presente, então para 
garantir o objetivo, contamos 
com diversas ajudas”, enfatizou 
o administrador.

“No futuro pretendemos 
visitar as cidades da região, 
com ajuda e a força bruta dos 
voluntários, iremos quebrar 
todas as barreiras que qual-
quer condição proporcionar. 
Por enquanto estamos só em 
Nova Friburgo, somos um 
projeto sem fins lucrativos, 
hoje fazemos venda de ca-
misas, rifas, vaquinhas, tudo 

com o propósito 
de custear nos-
sas expedições. 
Uma das nossas 
maiores dificul-
dades hoje em dia 
é a falta de apoio 
para captação de 
recursos”, falou o 
administrador.

“O apoio e a 
mobilização da po-
pulação em nossas 
ações já consegui-
ria fazer mudanças 
em muitos aspec-
tos. Porque, atual-
mente, custeamos 
todo o projeto e 
as empreitadas que 
fazemos em forma 

de doação. Então ajudas de cus-
to como café da manhã, formas 
de locação até força para aju-
dar a locomover a cadeira, faz 
com que o projeto ganhe força 
em vários aspectos e isso seria 
muito bom para ajudar na con-
tinuidade da causa”, completou 
Paulo Malhard.

*Estagiária

Heróis friburguenses fazem 
o impossível acontecer 

Divulgação/Projeto Montanha Solidária

Voluntários do Projeto Montanha Solidária em Nova Friburgo

Nesta segunda-feira, 01 de 
abril, A Prefeitura de Teresópolis, 
através da Secretaria de Saúde, 
informou que foram registrados 
773 casos de dengue no municí-
pio, com um total de 57 interna-
ções e duas mortes confirmadas 
de pacientes que já possuíam ou-
tras comorbidades. Segundo o ór-
gão, não há nenhum paciente em 
estado grave atualmente.

A Secretaria de Saúde diz que 

disponibilizou, de maneira emer-
gencial, a sala de hidratação 24h na 
Unidade de Cuidados Intermediá-
rios em Saúde Dr. Eitel Abdallah, 
no bairro de São Pedro, para a re-
cuperação plena dos pacientes que 
testaram positivo para a doença.

Sintomas
Em casos de sintomas 

como manchas vermelhas no 
corpo, febre alta, dor no cor-

po e vômito, procure uma de 
nossas unidades de atendi-
mento 24h como a UPA24h, 
o SPA Bonsucesso ou a Uni-
dade de Pronto Atendimento 
Dr. Eltel Abdallah, no bairro 
de São Pedro.

Epidemia
No estado do RJ, a Secretaria 

de Estado de Saúde (SES-RJ) de-
cidiu manter o decreto que clas-

sifica como epidemia por dengue 
a evolução de casos da doença. 
Embora municípios tenham 
autonomia para declarar e revo-
gar os próprios decretos sobre 
epidemias em seus territórios, os 
parâmetros epidemiológicos ava-
liados diariamente pelos técnicos 
do Centro de Inteligência em 
Saúde da SES-RJ ainda indicam 
alto número de casos e taxa de 
incidência da doença.

Duas mortes por dengue em Teresópolis

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Com urubus e esgoto, obra 
de despoluição é inaugurada 
Fernando Jordão diz que investiu R$ 8 milhões na Praia do Anil

Sônia Paes

Nem todo estardalhaço fei-
to pelo prefeito Fernando Jor-
dão, do PL, somados aos R$ 8 
milhões investidos no projeto 
de despoluição da Praia do Anil, 
foram suficientes para espantar 
os urubus da areia e esconder o 
esgoto jogado diretamente no 
mar sem tratamento. O que era 
para ser uma grande inaugura-
ção  transformou-se em duras 
críticas ao prefeito e vídeos que 
viralizaram, no final de semana, 
com imagens de uma praia sem 
condição alguma de banho.

No sábado, dia 30, Jordão e 
sua equipe inauguraram o que 
foi chamado de “Despoluição 
da Praia do Anil”. A cerimônia 
teve a presença da deputada 
estadual Célia Jordão; dos ve-
readores Helinho do Sindica-
to, Branco, Dudu do Turismo, 
Charles Neves, Jorginho Brum 
e Luciana Valverde; de outros 
representantes da prefeitura; e 
de lideranças comunitárias.

No material que a prefeitura 
enviou à imprensa e que foi di-
vulgado, a informação é de que 
“o esgoto de cinco morros da 
região central da cidade (Tatu, 
Fortaleza, Peres, Carmo e Gló-
ria), de algumas regiões do Cen-
tro (imediações da Rua Manuel 
do Rosário, do asilo municipal, 
do Hospital Maternidade de 
Angra dos Reis/HMAR) e da 
própria da Praia do Anil era 
despejado diretamente no mar, 
sem tratamento”.

-Agora, com a construção 

de uma elevatória no bairro, o 
material será coletado por três 
bombas e seguirá por uma tubu-
lação até a estação de tratamen-
to na vizinha Praia da Chácara, 
para só então ser descartado - 
afirmou o release da prefeitura.

Balneável até o  

fim de 2024
A expectativa, segundo a 

prefeitura, é de que a Praia do 
Anil volte a ser balneável até o 
fim de 2024.

- Ligamos hoje a primeira 
das três bombas que vão en-
caminhar o esgoto para a esta-
ção de tratamento da Praia da 
Chácara, que tem capacidade 
para tratar oito mil litros de 
efluentes por dia. Todo mate-
rial só será lançado ao mar de-
pois de tratado, conforme pre-

conizam os órgãos ambientais. 
A Prefeitura está tornando 
realidade o sonho das famílias 
angrenses de despoluição da 
Praia do Anil - disse o prefeito 
Fernando Jordão.

Pré-candidato otimista
O secretário de Governo e 

Relações Institucionais, Cláu-
dio Ferreti, pré-candidato à 
prefeitura, era outro otimista. 
“Em alguns meses, as famílias 
poderão novamente tomar 
banho de mar na Praia do 
Anil e usufruir deste paraíso 
no coração da cidade. Todo 
trabalho é motivo de muito 
orgulho, pois foi feito com 
amor à nossa cidade e aos an-
grenses”, destacou Ferreti.

Detalhe: Todas as etapas 
foram acompanhadas pelo 

Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto e atenderam à legisla-
ção ambiental, com licencia-
mento e supervisão dos Insti-
tutos Estadual e Municipal do 
Ambiente.

Cenário de destaque 
abandonado

A Praia do Anil, no Centro 
de Angra dos Reis, é o principal 
palco de grandes eventos na 
cidade, com diversos shows ao 
longo do ano, que estimulam a 
geração de emprego e renda.

Além disso, Angra é o se-
gundo destino mais procurado 
por visitantes no Estado do 
Rio, fora a capital, e a Praia do 
Anil fica a menos de 1 km do 
Cais Santa Luzia, de onde saem 
barcos e lanchas para passeios 
pelas ilhas da região.

PMAR

Praia do Anil fica no Centro de Angra dos Reis e despeja esgoto no mar

Vacinação em Barra Mansa 
As secretarias de Assistência 

Social e Direitos Humanos e 
de Saúde promoveu na manhã 
desta segunda-feira, dia 1º, uma 
ação de vacinação contra a gri-
pe para a população em situa-
ção de rua atendida pelo Cen-
tro de Referência Especializado 
para População em Situação de 
Rua (Centro POP).

O atendimento foi feito 
por meio do Consultório na 
Rua, que é uma modalidade de 
serviço de Atenção Primária à 

Saúde, no âmbito da Estratégia 
Saúde da Família (ESF), ofe-
recida pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), para a população 
em situação de rua.

O secretário de Assistência 
Social e Direitos Humanos, 
Fanuel Fernando, destacou 
como essas ações de cuidado 
com a população fazem a di-
ferença para que a procura por 
vacinação e cuidados com a 
saúde aumentem.

A coordenadora do Centro 

Pop, Kênia Machado, ressaltou 
que trazer a vacina da gripe para 
dentro do dispositivo facilitou 
o acesso para a população em 
situação de rua.

“Muitas pessoas nos pro-
curam com questionamentos 
relacionados à saúde. Por isso, 
além de realizar a imunização, 
nós montamos essa estrutura 
para tirar todas as dúvidas e 
levar orientações”, informou a 
coordenadora do Centro Pop, 
Kênia Machado.

estudantes já podem se 
inscrever em concurso 

Estudantes de graduação, 
pós-graduação ou Ensino 
Técnico da região Sul Flumi-
nense têm até o dia 5 de maio 
para se inscreverem na 4ª edi-
ção do Inova-san  - programa 
voltado à educação empreen-
dedora e inovação direciona-
do para a região, onde fica 
o  Complexo Industrial da 
Nissan, em Resende. 

Criada em 2019, a iniciativa 
propõe que os estudantes locais 
pensem em soluções para os de-
safios que impactam a região. 
Uma das novidades deste ano 
são as categorias nas quais os es-
tudantes poderão inscrever seus 
projetos: Mobilidade Urbana e 
Cidades Inteligentes; Indústria 
4.0 e Economia Circular e Fu-
turo Sustentável.

O lançamento da edição 
2024 do Inova-san aconteceu 
em um evento virtual trans-
mitido pelo canal da Nissan 
Brasil no Youtube, com a 
participação do presidente 
Gonzalo Ibazábal. O progra-
ma impactou a vida de mais 
de dois mil estudantes no 
Sul Fluminense, atingindo o 
marco de 22 mil horas certi-

ficadas,700 equipes formadas, 
450 mentorias realizadas e 
mais de cem embaixadores.

Podem participar do even-
to estudantes matriculados em 
cursos de graduação ou pós-
-graduação de instituições de 
Ensino Superior ou em cursos 
técnicos de Instituições de En-
sino Técnico situadas na região 
Sul Fluminense, desde que den-

tro do raio de 65 quilômetros 
do Complexo Industrial da 
Nissan em Resende. 

Existe a possibilidade dos 
grupos contarem com um 
“participante convidado”: in-
tegrante facultativo - no máxi-
mo um por equipe - convidado 
pelos demais integrantes da 
equipe, sem a exigência de que 
seja estudante.

Reprodução

Evento é realizado pela Nissan Brasil, em Resende

“Com Maria peregrinos 
na Esperança” é o tema do 
I Congresso Mariano, que 
acontecerá entre os dias 2 e 
8 de setembro, na Diocese 
de Barra do Piraí - Volta Re-
donda. O evento aprofun-
dará os Dogmas Marianos 
no Ano da Oração, convo-
cado pelo Papa Francisco.

O Congresso marcará os 
170 anos da promulgação 
do Dogma da Imaculada 
Conceição, pelo Papa Pio 
IX, na bula Ineffabilis Deus 
de 1854. 

Segundo Dom Luiz 
Henrique, uma das mo-
tivações para a realização 
do Congresso é o Ano da 
Oração e o papel de Maria 
na Igreja. “Sentimo-nos 
motivados por este ano es-
pecial, proposto pelo Papa 
Francisco, e convictos do 
importante papel de Maria 
na vida eclesial. Ela é uma 
mulher forte e fiel de ora-
ção, fecunda na Mãe Igre-
ja. Dessa forma, nada mais 
oportuno do que reservar 
uma semana especial de ora-
ções, catequeses e ações so-
lidárias, buscando oferecer 
aos nossos fiéis uma reflexão 
segura e coerente que derive 
da nossa fé católica acerca 
da devoção Mariana”, reve-
lou o Bispo Diocesano.

As atividades do Con-
gresso acontecerão em to-
dos os Vicariatos da Dio-
cese (Barra Mansa, Barra 
do Piraí, Resende e Volta 
Redonda). Nas grandes ce-
lebrações, os fiéis se concen-
trarão na Co-Catedral Nos-
sa Senhora da Conceição e 
no Santuário Mariano da 
Medalha Milagrosa, ambos 
templos da cidade de Volta 
Redonda.

Congresso 
diocesano 
acontece em 
setembro
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Prefeitos fazem suas apostas 
para as eleições de outubro

Prazo da janela partidária já 
está chegando ao fim

Uchôa faz balanço de sua pasta

Barra Mansa ainda na expectativa

Eleições difíceis em Itatiaia

Munir Neto lança influenciadora 

Quem está mais confortá-

vel é o prefeito de Barra do 

Piraí, Mário Esteves. Não di-

vulgou ainda o nome que 

terá o seu apoio, já que ele 

está no segundo mandato 

consecutivo e não pode 

disputar em outubro. Ed-

nardo Barbosa, também 

no segundo mandato em 

Pinheiral, declarou apoio 

a Luciano Muniz, conheci-

do como Lulu. Ele é chefe 

de gabinete da Secretaria 

Estadual de Turismo, virá 

pelo PP, com as bençãos 

de Gustavo Tutuca, titu-

lar da pasta. Na Cidade 

da Costa Verde, Paraty, 

Luciano Vidal anunciou a 

pré-candidatura de Carla 

Lacerda, secretária de Saú-

A dança das cadeiras in-

tensifica essa semana 
com a proximidade do 

fim da  janela partidária 
deste ano, período dado 

pelo Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE) para que 

políticos troquem de par-

tido sem serem penaliza-

dos. O prazo vai até sexta-

-feira, dia 05, mesma data 

para secretários munici-

pais que são pré-candi-

datos deixem os seus car-

gos. Em Volta Redonda, o 

secretário da Pessoa com 

Deficiência, Washington 
Uchôa, cumpriu nesta 

segunda-feira, dia 01, seu 

último compromisso ofi-

cial à frente da secretaria, 

no gabinete do prefeito 

Antonio Francisco Neto, 

do PP. 

O secretário aproveitou 

para fazer um balanço 

dos três anos que coman-

dou a pasta. Citou a iden-

tificação para as deficiên-

cias ocultas, a exemplo 

da distribuição gratuita 

do “Cordão de Girassol”, 

e o ingresso no merca-

do de trabalho através 

da contratação de PCDs. 

“Retorno à Câmara com o 

coração tranquilo em sa-

ber que tudo que estava 

ao meu alcance foi feito”, 

disse Uchôa.

Na cidade vizinha, Barra 

Mansa, as baixas nas se-

cretarias municipais para 

quem for disputar uma 

cadeira do Legislativo 

devem ocorrer ao longo 

dessa semana. Carlos Ro-

berto de Carvalho, o Be-

leza, secretário de Meio 

Ambiente e Desenvolvi-

mento Sustentável, desde 

janeiro desse ano, estaria 

na lista dos pré-candida-

tos. Ele disputou a eleição 

de 2020 pelo PSC e ficou 
como suplente.

O prefeito de Itatiaia, Iri-

neu Nogueira, é pré-can-

didato à reeleição. Vem 

pelo MDB. “Dois anos de 

um dos maiores desafios 
da minha vida, adminis-

trar um município que 

por décadas foi negli-

genciado, no mandato 

mais curto da história 

de Itatiaia”, disse Irineu, 

em uma rede social. Ele 

terá uma grande pedra 

em seu sapato: explicar 

a acusação de injúria 

feita pela balconista de 

uma lanchonete, que 

afirmou ter sido chama-

da de “negrinha”. O caso 

aconteceu em um esta-

belecimento da Avenida 

Marcílio Dias, em Resen-

de, em meados de ou-

tubro do ano passado. 

Além disso, a eleição de 

Itatiaia é um verdadeiro 

imbróglio, marcada por 

cassações.

O PSD, partido do de-

putado estadual Munir 

Neto, acabou de lançar a 

pré-candidatura a verea-

dora de Gláucia Santos, a 

popular Glaucia “na Cor-

reria”. Ela, juntamente 

com seu marido Jhona-

tan Ferraz, construiu um 

império digital do zero, ul-

trapassando os 10 milhões 

de seguidores nas redes 

sociais. Segundo Munir, 

líder do partido, Gláucia 

tem todo o perfil para ser 
pré-candidata a vereado-

ra, “pelo olhar carinhoso 

que mantém com seus 

milhares de seguidores”. 

No último dia 21 de março, 

inclusive, Gláucia recebeu 

do vereador Renan Cury, a 

Medalha de Honra ao Mé-

rito Vereadora Gloria Rou-

ssim Guedes Pinto, pelo 

Dia da Mulher.

Divulgação

Divulgação

Mario Esteves ainda não 
definiu nome que irá apoiar

TSE estabele calendário para eleição de outubro

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

de. Alexandre Serfiotis, em 
Porto Real, é pré-candida-

to à reeleição, assim como 

Antonio Francisco Neto, 

em Volta Redonda.
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CORREIO VALE PARAÍBA

Sine oferece vagas em Barra 
Mansa e Volta Redonda

Idosos podem se vacinar 
contra gripe em Angra

Apadefi promove evento 

USF de Barra Mansa estende horário 

Obra

Doações

Limpeza

Doações II

O Sine de Volta Redon-

da e Barra Mansa oferece 

vagas de emprego para 

os cargos de açougueiro/

auxiliar de açougueiro; 

auxiliar de limpeza; mo-

nitor de estacionamento; 

operador de socadora/

reguladora; e mecânico 

e técnico em eletrônica. 

Para se candidatar às va-

gas é preciso entregar o 

currículo atualizado no 

Sine, na subprefeitura do 

Retiro ou acessar o aplica-

tivo ‘Sine Fácil’. A inscrição 

exige a apresentação de 

documentos como RG, 

CPF, título de eleitor, Car-

teira de Trabalho e cer-

tificado reservista. Mais 
informações podem ser 

obtidas pelo número (24) 

3346-6640, e a lista com-

pleta de exigências para 

as vagas está disponível 

no instagram da Prefeitu-

ra de Volta Redonda.

A partir de hoje, 2 de abril, 

os idosos com mais de 60 

anos também poderão 

se vacinar na campanha 

contra a gripe em Angra. 

Para receber o imunizante, 

basta ir a uma das 44 uni-

dades básicas de saúde do 

município, incluindo estra-

tégias de saúde da família 

(ESFs)/clínicas da família. 

As salas de vacina das uni-

dades de saúde funcio-

nam das 8h às 17h. Tam-

bém está previsto para o 

dia 13 de abril o Dia D de 

Vacinação. Atualmente, 

além dos idosos, também 

estão sendo vacinados as 

crianças de seis meses a 

dois anos, idosos acama-

dos e residentes em asilos, 

gestantes e mulheres no 

pós-parto (puérperas).

Em comemoração ao Dia 

Mundial do Autismo,  a 
Associação de Pais e Ami-

gos dos Deficientes Físi-
cos (Apadefi), em parceria 
com a Associação de Pais 

de Autistas e Deficientes 
Mentais (Apadem), realiza-

rá um evento para promo-

ver a conscientização do 

espectro autista. O encon-

tro acontecerá hoje (2), no 

teatro do Colégio João XVIII, 

das 18h30 às 20h, no bairro 

Retiro, em Volta Redon-

da. O evento será gratuito.

A Unidade de Saúde da Fa-

mília (USF) do bairro Bocai-
ninha (Estrada Governador 

Chagas Freitas, 636, bairro 

Colônia Santo Antônio), em 

Barra Mansa, funcionará 

até às 19h nesta quinta-feira 

(4). Dentre os serviços ofe-

recidos estão: atendimen-

to médico, realização de 

preventivo, atualização do 

cartão vacinal, teste rápido 

de ISTs e pesagem do Bolsa 

Família. 

A Escola Municipal Moa-

cir Coelho da Silveira, lo-

calizada na Serrinha do 

Alambari, recebeu refor-

ma geral de sua estrutura. 

A Prefeitura de Resende 

entregará hoje, dia 2, às 

15h30, os resultados das 

obras que beneficiam cer-
ca de 50 alunos.

O Hemonúcleo de Barra 

Mansa está reforçando a 

necessidade da doação 

de sangue. A unidade se 

encontra com os tipos 

sanguíneos positivos em 

situação regular, enquan-

to os negativos estão em 

nível crítico (A- e AB-), bai-

xo (B-) e regular (O-).

O Projeto Mãos à Obra 

estará nos bairros Boa 

Vista e Alto Paraíso, em 

Quatis, até 05 de abril. O 

projeto conta com reti-

rada de entulho, limpeza 

urbana, iluminação pú-

blica, limpeza e manu-

tenção de bueiros, entre 

outros serviços. 

Para doar é necessário ter 

entre 16 e 69 anos. Para 

idosos, a primeira doa-

ção deve ser feita até 59 

anos, 11 meses e 29 dias. 

Para menores de idade, 

somente mediante auto-

rização de seus respon-

sáveis. A pessoa precisa 

estar com a saúde em dia.

Divulgação

Rovena Rosa/Agência Brasil; /Agência Brasil

Cargos englobam áreas de trabalho diversas

Vacinas estão sendo aplicadas nas 44 unidades de saúde 

Beira-Rio: Moradores de 
V.Redonda estão insatisfeitos 
Mato alto, obras inacabadas e buracos têm gerado transtornos

arthur Ramos*

A Avenida Almirante Adal-
berto de Barros Nunes, mais 
conhecida como Beira-Rio, tem 
sido motivo de insatisfação para 
quem trafega por lá diariamente. 
O motivo? Pracinhas, quadras e 
bancos estão necessitando, no-
vamente, de manutenções. Com 
os buracos na via, fica até perigo 
para quem costuma caminhar 
pela localidade. E com o período 
de chuvas, o mato está considera-
velmente alto e não tem recebido 
o cuidado necessário, com a fre-
quência necessária.

Marta Lima, moradora da 
Vila Mury, comentou que utiliza 
a Beira-Rio constantemente para 
correr, mas esse descaso atual está 
a fazendo procurar novos locais 
para a atividade. 

- Eu fico desanimada de cor-
rer por ali, as vezes a gente quer 
descansar um pouco, mas demo-
ra para encontrar um banco que 
esteja em um estado aceitável, 
fora o medo de encontrar algum 
animal estranho no meio do 
mato alto - explicou Marta.

Claudio Gomes, morador do 
Siderlândia, analisou que além 
de todos os problemas existentes 
para quem gostaria de utilizar 
essas áreas na Beira-Rio, existe 
também uma questão estética 

envolvida: “É um trecho bastante 
extenso, fica muito complicado 
para quem vem de fora da cidade, 
e até mesmo os moradores de Vol-
ta Redonda, passarem de carro ou 
a pé por um trecho tão grande e 
observar diversos locais necessi-
tando de reformas urgentes e um 
mato extremamente alto”.

Ciclovia
Evandro Gonçalves, mora-

dor do Retiro, tem o costume 

de andar de bicicleta na ciclo-
via da Beira-Rio, porém, a falta 
de cuidado da prefeitura tem o 
desanimado cada vez mais.

- A ciclovia está toda esbu-
racada, com a pintura desgas-
tada e cheia de folhas das árvo-
res, sempre existe o receio de 
acontecer algum acidente por 
causa dessas questões, como 
a roda da bicicleta agarrar em 
algum mato ou perder o equi-
líbrio devido aos diversos bu-

racos espalhados por ela - co-
mentou o ciclista.

O Jornal Correio Sul Flu-
minense entrou em contato 
com a prefeitura de Volta Re-
donda, questionando se exis-
tem planos para solucionar os 
problemas de mato alto e das 
obras abandonadas, mas não 
obteve resposta até o fecha-
mento desta reportagem.

Estagiário*

Ana Luiza Rossi/CSF

Pedestres e ciclistas estão reclamando  da situação atual da Beira-Rio

A prefeitura estará presente 
na 5ª Bienal do Livro de Volta 
Redonda, que acontece entre os 
dias 4 e 7 de abril, na Ilha São 
João. Secretarias municipais par-
ticiparão com representantes, ex-
posições e ações durante o even-
to, que tem entrada franca.

Com o tema “Gentileza gera 
gentileza”, a edição deste ano será 
realizada pelo Instituto Dagaz em 
parceria com a prefeitura e outras 
instituições, e vai oferecer diversas 
atrações do universo literário com 
acessibilidade, cultura e arte.

Cultura
A Secretaria Municipal de 

Cultura (SMC) estará presente 
com um estande para fazer ca-
dastro de novos usuários e em-
préstimo de livros da Biblioteca 
Municipal Raul de Leoni, e le-
vará livros da Biblioteca do Me-
morial Zumbi para os visitantes 
poderem ler no espaço destinado 
para os apreciadores da literatura.

Durante a Bienal do Livro, a 
Cultura também vai apresentar 
aos visitantes o projeto ‘Bibliote-
ca Sobre Rodas’, que consiste em 
uma van que está sendo adaptada 
para se transformar em uma bi-
blioteca itinerante e espaço para 
contação de histórias.

O secretário de Cultura, An-
derson de Souza, que também 
participará da bienal como pales-
trante, explica que as equipes da 
secretaria visitarão bairros perifé-
ricos da cidade para fazer distri-
buição, troca de livros e contação 

de histórias a partir de maio.
Anderson explica que, como 

o tema da bienal é “Gentileza 
gera gentileza”, ele fará um painel, 
uma palestra falando sobre os es-
critores urbanos, já que o tema é 
do profeta Gentileza, um escritor 
urbano que escrevia as mensagens 
nos viadutos do Rio de Janeiro.

“Os grafiteiros são conhecidos 
como escritores urbanos. Então 
estarei falando desse trabalho dos 
escritores urbanos, como que isso 
é realizado, e como transforma 
o visual da cidade, como impac-
ta também na vida das pessoas. 
Além disso, vou aproveitar para 
falar do nosso projeto de ocupa-
ção urbana, através desses escri-
tores urbanos, e através também 
do nosso projeto ‘Poesia e Ponto’, 
que é espalhar poesia para as áreas 
públicas da cidade, nos pontos de 
ônibus e áreas urbanas”, explicou.

Turismo, Artesanato 
e Inovação com 
Tecnologia

A Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e 
Turismo (SMDET), por meio 
da Diretoria de Turismo, vai 
levar à bienal informações turís-
ticas, city tour virtual e contará 
com a participação do projeto 
Arigó de Artesanato.

Quem visitar o estande, além 
de informações sobre a cidade, 
poderão acessar um QR code 
para fazer um tour virtual com o 
Roteiro Caminhos da Vila, que 
reúne elementos da cidade que 
contam a história por meio do 
Patrimônio Industrial.

O Projeto Arigó estará pre-
sente com a venda de souvenires 
que tem como tema a cultura, 
história e paisagem de Volta Re-
donda e que celebram a memó-

ria dos trabalhadores, criando 
peças que valorizam a identida-
de local.

Além disso haverá o espaço 
“Saberes do artesanato” – uma 
programação com demonstra-
ção de técnicas de artesanato, 
em que artesãs que integram o 
projeto estarão confeccionando 
peças em tempo real.

O Vírgula Hub de Inovação 
VR também estará presente na 
Bienal do Livro de Volta Redon-
da. Durante o evento, o público 
poderá aproveitar jogos e vídeos 
em óculos de realidade virtual, 
além de um totem interativo.

Saúde
Os visitantes da bienal tam-

bém terão acesso à vacinação 
que será realizada por profissio-
nais da Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS). De acordo com 
a enfermeira Débora Rossig-
noli, que faz parte do Núcleo 
de Eventos da SMS, em todos 
os dias do evento haverá uma 
equipe com um enfermeiro e 
dois técnicos de enfermagem 
no posto de saúde localizado 
na Ilha São João. Estarão dis-
poníveis vacinas contra HPV, 
ACWY (Meningite), Hepatite 
B, DP (Antitetânica), Influen-
za e Covid-19.

“No caso de qualquer inter-
corrência, teremos a disponibi-
lidade de uma ambulância caso 
precise encaminhar o paciente 
para uma unidade de saúde”, ex-
plicou Débora.

Prefeitura leva ação de secretarias 
à Bienal do livro de Volta Redonda

Divulgação

Evento começa dia 4 na Ilha São João

A Prefeitura de Itatiaia 
entrega nesta quarta-feira 
(03/04), às 17h, o espaço que 
vai sediar as novas instalações 
do Bem-Estar Animal, setor 
vinculado à área de Zoonoses 
da Secretaria Municipal de 
Saúde. 

O local, situado na Rua 
Dona Apolinária, no Cen-
tro da cidade, antigo prédio 
do ‘Reinaldinho’, passou por 

obras de adequação que in-
cluíram a troca do telhado, 
manutenção na rede elétrica, 
construção de rampa e pintu-
ra de salas, dentre outras in-
tervenções.

De acordo com a coorde-
nadora do Bem-Estar Ani-
mal, Lucimar Soares, o novo 
espaço é uma conquista im-
portante para a causa animal 
em Itatiaia. Ela informa que a 

entrega das instalações com-
plementa os serviços já reali-
zados pelo setor de Bem-Es-
tar Animal, como as Feiras 
de Adoção de cães e gatos, 
além da castração de animais, 
através da parceria com o RJ 
PET. “A unidade vai oferecer 
consultas veterinárias e aten-
dimento para agendamento 
de castrações”.

O prefeito Irineu Noguei-

ra destaca que o apoio à causa 
animal é um tema que sempre 
chamou sua atenção. Segun-
do ele, promover e estimu-
lar o respeito à vida animal 
deve ser uma das prioridades 
da administração pública. 
“Com este novo espaço am-
pliamos as ações em torno 
do bem-estar animal, dando 
a atenção e o cuidado que o 
setor merece”, conclui.

Novo espaço do Bem-estar animal 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Xiaomi lança 1º carro elétrico 
e afronta Apple e Elon Musk

SU7 chega em três diferentes versões e promete ganhar mercado mundial

por Guilherme cosenza

A 
Xiaomi passou à 
frente da Apple 
e lançou seu pri-
meiro carro elétri-
co. As duas gigan-

tes do mercado mobile já haviam 
mostrado interesse em fazer parte 
da luta pelos carros elétricos. Hoje 
o mercado é liderado pela chinesa 
BYD que passou à frente da Tesla, 
de Elon Musk, ainda no começo 
desse ano. Porém, agora os chi-
neses parecem estarem querendo 
tomar o comando de vez do setor.

Vale ressaltar que a Apple 
mostrou interesse em entrar no 
setor lançando o seu modelo de 
carro elétrico. Porém desistiu no 
meio do caminho, depois de um 
investimento de cerca de US$ 1 bi-
lhão. Esse foi o mesmo valor gasto 
pela Xiaomi para trazer o SU7. O 
novo modelo foi apresentado pelo 
CEO da Xiaomi, Lei Jun durante 
um evento de luxo na última quin-
ta-feira (28/03). “Thor”, como 
ficou conhecido nas redes sociais, 
uma referência ao seu sobrenome 
que significa trovão em chinês, 
explicou que demorou longos três 
anos para ser concluído o projeto 
e aproveitou o dia para provocar 
seus concorrentes. Primeiramente 
“alfinetou” a equipe a Apple pela 
desistência do setor e finalizou 
alertando que o SU7 é um modelo 
superior ao Model 3, um dos prin-
cipais modelos da Tesla.

Porém, Lei não atacou de ma-

neira alguma a equipe da BYD e 
ainda no início de seu discurso, 
aproveitou para agradecer a pre-
sença de CEOs de outras fabri-
cantes chinesas de carros elétricos, 
como Nio, Xpeng e Li Auto, que 
estavam presentes ao evento. “Eles 
nos deram muitas sugestões ao 
longo dos anos para evitar armadi-
lhas no desenvolvimento de EVs”, 
agradeceu Lei. O ato demonstrou 
que realmente a indústria chine-
sa, segunda maior economia do 
mundo, pode estar trabalhando 
em conjunto para dominar de vez 

o mercado do carros elétricos ao 
redor do globo. 

No Brasil, a BYD está cada vez 
mais sendo vista nas ruas, com dife-
rentes modelos e categorias. Atual-
mente um dos carros mais baratos 
da marca em terras brasileiras é o 
BYD Dolphin no valor aproxima-
do de R$ 149.800,00. Enquanto a 
Tesla não possui carro econômicos 
sendo comercializados no país, 
tendo o Tesla Model 3 com valores 
a partir de R$ 469.000,00 como 
o mais barato da empresa. O que 
acaba fortalecendo a BYD no país.

SU7 traz equipe de luxo 
para a Xiaomi

O SU7 no entanto, vem para 
ficar na linha do Model 3 da Tesla, 
mas com valores mais acessíveis e 
trazendo um designer e potência de 
alto padrão, além de prometer de 
fato uma boa disputa nas vendas. 
Porém, para conseguir isso, a Xiao-
mi investiu pesado e trouxe o ex-
-chefe de design do Grupo BMW, 
Chris Bangle para atuar como con-
sultor da Xiaomi Auto. Além da 
BMW, Chris tem em seu currículo 
marcas como Rolls-Royce e Mini. 

Entretanto, para a criação 
do SU7, ainda foram incluídos 
1.500 engenheiros para a equi-
pe de pesquisa e desenvolvi-
mento em direção autônoma, 
o designer Li Tianyuan, ex-B-
MW e o designer de exteriores 
James Qiu, ex-Mercedes-Benz. 
O resultado dessa junção de 
grandes talentos trouxe ao 
mundo dois tipos de opções 
de sistema avançado de assis-
tência ao motorista (ADAS): 
o Xiaomi Pilot Pro e o Xiaomi 
Pilot Max.

Divulgação

No lançamento do SU7 CEO da Xiaomi “alfineta” Apple e Elon Musk e mostra cumplicidade com montadoras chinesas

Designer e qualidade
De fato, a Xiaomi vem para 

jogar pesado no mercado e unir 
seu carro elétrico a tecnologia de 
seu smarthphones. Dessa manei-
ra, o SU7 é construído sobre a 
plataforma Modena da Xiaomi e 
possui 4,997 metros de compri-
mento, 1,963 metros de largura e 
1,455 metros de altura, com um 
entre-eixos de 3.000 mm. O carro 
conta com um frunk (porta-ma-
las dianteiro) de 105 litros e um 
porta-malas traseiro de 517 litros. 
O interior oferece um frigobar 
de 4,7 litros e diversos comparti-
mentos inteligentes para laptops, 
smartphones e outros objetos.

O Xiaomi SU7 em três 
versões

Para o seu lançamento, o SU7 
chega ao mercado em três ver-
sões, sendo a primeira no valor, 
segundo Lei, com preço de custo 
para tentar consolidar a marca 
dentro do mercado mundial dos 
carros elétricos. As duas primeiras 
versões, Standard e Pro, chegam 
ao mercado no final de abril na 
China, enquanto a versão mais 
completa, Max Performance, tem 
previsão de começar a ser comer-
cializada no final de maio. 

Ainda não há datas de quan-
do os automóveis passarão a ser 
distribuídos pelos demais países, 
mas ao que tudo indica, não irá 
demorar para acontecer, ainda 
mais após Lei mostrar sua vonta-
de de ficar entre as maiores mon-
tadoras dos carros elétricos. Caso 
isso aconteça, além de entrar de 
fato para história como a marca 
de mobile que ganhou o mercado 
de carros elétricos, poderá ser o 
pontapé para conseguir recursos e 
passar das duas grandes empresas 
americanas. 

Conheça os modelos 
Xiaomi SU7 

SU7 Standard (29.900 dó-
lares): Bateria BYD Blade LFP 
de 73.6 kWh, alcance de 700 km 
(ciclo CLTC), motor único tra-
seiro (RWD) de 220 kW e 400 
Nm de torque, aceleração de 0 a 
100 km/h em 5,28 segundos e 
velocidade máxima de 210 km/h. 
Possui o sistema ADAS Xiaomi 
Pilot Pro e arquitetura de 400V 
(486V), podendo carregar 350 
km de alcance em 15 minutos.

SU7 Pro (34.000 dólares): 
Bateria CATL Shenxing de 
94.3 kWh, alcance de 830 km 
(ciclo CLTC), motor único 
traseiro (RWD) de 220 kW 
e 400 Nm de torque. Possui 
arquitetura de 800V (871V), 
podendo carregar 510 km de 
alcance em 15 minutos.

SU7 Max Performance 
(41.500 dólares): Bateria CATL 
Qilin de 101 kWh, alcance de 800 
km (ciclo CLTC), aceleração de 0 a 
100 km/h em 2,78 segundos e velo-
cidade máxima de 265 km/h. Pos-
sui o sistema ADAS Xiaomi Pilot 
Max e tração integral (AWD) com 
dois motores elétricos combinados 
de 495 kW (663 cv) e 838 Nm de 
torque. Possui arquitetura de 800V 
(871V), podendo carregar 510 km 
de alcance em 15 minutos.

Alerta para a Tesla
Por outro lado, a chegada 

Xiaomi para o epicentro da dis-
puta pode ser um alerta interes-
sante para a Tesla. Uma vez que, 
mais um chinês chega para essa 
disputa que muitas montadoras 
já alertaram a falta de interesse de 
grandes investimentos no setor. O 
CEO da Tesla, como muitas vezes 
já foi observado, não é o tipo de 
pessoa que aceita ficar abaixo de 
ninguém, com isso é capaz de ter-
mos nos próximos meses ou anos, 
grandes novidades para o setor.
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